

Gran acto en Ferro

Unidos podemos transformar Argentina



AS Alternativa Socialista
MST en sur
movimiento proyecto
9 de diciembre de 2010 / N° 536 / \$2.-

movimiento
proyecto
MST en sur
Movimiento Socialista
de los Trabajadores
www.mst.org.ar

El MST se integró al Movimiento Proyecto Sur

Miles de compañeros acabamos de protagonizar un exitoso acto de lanzamiento de la candidatura de Pino Solanas a la Presidencia de la Nación. En dicho evento también se formalizó la incorporación de nuestro partido al Movimiento Proyecto Sur. Iniciamos así una nueva etapa. La de construir de manera unitaria junto al resto de las corrientes que integran el Movimiento, una alternativa de masas para llevar adelante los cambios estructurales que el país necesita. La primera gran batalla será la electoral, pero aspiramos a trascender ese terreno.

Nos hemos lanzado plenamente y lo hacemos colocando toda nuestra energía y recursos militantes en esta construcción, convencidos que estamos ante una oportunidad histórica. Por el cuestionamiento al paradigma capitalista derivado de la crisis internacional en curso. Por el proceso que recorre Latinoamérica de contenido antiimperialista, recuperación de recursos y empresas públicas, nacionalizaciones y conquistas democráticas con Asambleas Constituyentes.

Porque en nuestro país, a los cambios históricos que devinieron con la rebelión del 2001, cuando la movilización popular derribó el viejo régimen bipartidista sumiendo en una crisis irrecuperable a los viejos aparatos y creando las condiciones

para que se empiecen a expresar nuevos fenómenos sociales y políticos, se suma el fracaso del proyecto kirchnerista. Que se presentó como falso embajador de esos cambios latinoamericanos y todo se quedó en un doble discurso seudoprogresista y en políticas que fueron desnudando su verdadera esencia: no hay antiimperialismo, ni nueva política, ni real defensa de los derechos humanos.

También es una oportunidad porque la crisis del kirchnerismo no la puede capitalizar una oposición que se fragmenta y no logra levantar cabeza, por su emparentamiento con la vieja política, en sus estructuras y en sus referentes y por ofrecer salidas desde la derecha al verso «nac & pop» del gobierno K. Y porque también cede terreno la burocracia sindical y su viejo modelo, cada vez más cuestionado por sus corruptelas ante la opinión pública. Pero fundamentalmente por los trabajadores que empiezan a destacar a nuevos dirigentes por la base ante sus necesidades de lucha y organización independiente.

Pero esencialmente es una oportunidad histórica no solamente por estos elementos de la realidad que abren una vacancia tan gigantesca. Lo viejo se está desmoronando y algo nuevo está surgiendo, esta vez sí con visos de crecer y adquirir peso decisivo, real, para incidir en el movimiento de masas obrero y popular, en los sectores medios, de la cultura y en la juventud. Por primera vez en estos años, a la izquierda del gobierno, se

abre un amplio espacio y a la vez hay una referencia para articular una amplia unidad que ya tiene cuerpo y que tiene por delante la potencialidad de crecer mucho más.

Este amplio espacio político tiene un polo de atracción que se está desarrollando y aparece como una alternativa en crecimiento: el Movimiento Proyecto Sur. A diferencia del 2001 donde la vacancia fue cubierta durante un período por el verso kirchnerista y se desperdició una oportunidad al no desarrollarse una referencia con peso de masas, ahora aparece la figura de Pino Solanas, capaz de encabezar este proyecto emancipador y una gran unidad como la que se necesita. Esto es así por la trayectoria de Pino, por las propuestas antiimperialistas que defiende y por el momento histórico que vivimos que pone a la orden del día la pelea por esas tareas de liberación.

Por todo ello hemos confluído, desde el MST, con Pino y los compañeros de las demás organizaciones que componen el Movimiento Proyecto Sur. Apostamos a construir la gran alternativa de cambio que hace falta. Para dar la pelea en el 2011. Y para seguirla al otro día de las elecciones, con mayores fuerzas, con mayor representación en todos los espacios, de cara a seguir la construcción de un gran Movimiento que pelee por un nuevo proyecto de país, por una Segunda Independencia, recuperando los recursos naturales, las empresas públicas, derrotando el yugo imperialis-

ta y abriendo el camino para la necesaria batalla de derrotar también al sistema capitalista.

Hemos coincidido asimismo porque apostamos a una construcción que implica una confluencia de sectores provenientes de distintas tradiciones, del nacionalismo popular, de la defensa de nuestro patrimonio nacional, de la defensa de las libertades democráticas, de la histórica lucha del movimiento obrero por sus derechos y las tradiciones de la izquierda. Nos proponemos sumar nuestra identidad de izquierda a la construcción de una identidad común, de una nueva cultura donde pongamos el acento en puntos esenciales que nos unen, en responder a las principales demandas y necesidades del pueblo y logremos abordar fraternalmente los debates para lograr nuevas síntesis. Hemos confluído porque estamos convencidos de la oportunidad y apostamos a la candidatura y la referencia de Pino para encabezar este proyecto.

Invitamos a todos los trabajadores, vecinos, estudiantes, a los compañeros con quienes compartimos luchas obreras, barriales, de la cultura, en las escuelas y universidades, en todos los ámbitos de la vida nacional en cada provincia donde el MST desarrolla su actividad, a sumarse a esta construcción. Para decir fuerte, junto a Pino: Unidos, juntos, podemos transformar la Argentina.

Colaborá con la Campaña Financiera del MST

Con el exitoso lanzamiento de la candidatura Pino Presidente 2011, las futuras elecciones en Salta, Chubut, Entre Ríos y Rosario que vamos a encarar con los compañeros del Movimiento Proyecto Sur; termina el año pero comienza la campaña electoral. Eso implica muchas cosas. Para dar pelea en serio contra el bipartidismo y sus candidatos, necesitamos llegar a los millones de argentinos que buscan una alternativa distinta, tenemos que lle-

var nuestras propuestas en volantes y afiches a cada provincia del país, es fundamental que contemos con pintadas en los paredones más vistos, con locales amplios que sirvan como ámbito de organización política, debemos contar con propaganda en los medios masivos, que los candidatos viajen a dar charlas y otros eventos.

En suma, se impone desplegar una campaña a la altura del desafío que se plantea con la candidatura de Pino. Y

para todo eso, necesitamos plata. Esa plata no sale del bolsillo de los patrones y corruptos, como la recaudan el Frente Para Victoria, el PJ, la UCR, el PRO, la Coalición Cívica y otras variantes de la vieja política. Por eso te pedimos que nos des una mano y aportes al MST comprando rifas o destinando una parte del aguinaldo para colaborar. Tu aporte sirve. Es un empujón para fortalecer una alternativa amplia y de cambio, la que el país necesita.





Mientras luchamos contra la intervención

Pongamos en marcha una nueva etapa en la CTA

Esta edición de AS sale a la calle, se están realizando las elecciones complementarias de la CTA. Yasky y el Ministerio de Trabajo K, un matrimonio cada vez más sólido, las han desconocido manteniendo una suerte de intervención estatal en la central. Pretenden encubrir la derrota sufrida el 23/9 a manos de la Lista 1, cuyo triunfo va a ser ratificado. Este debe ser un punto de inflexión que inicie un nuevo camino en la orientación de la central para que sea



Guillermo Pacagnini
Miembro de la
Mesa Nacional electa
de la CTA

Luego de dos meses de maniobras de todo pelaje con el único propósito de confundir y no reconocerle triunfo de la Lista 1, Yasky y sus secuaces bebieron de su propia medicina al fracasarles el último de sus intentos tramposos. Haciendo uso del mandato prorrogado por el Ministerio de Trabajo, Yasky convocó a una reunión de la vieja mesa nacional presuntamente para llamar a las elecciones complementarias. Lo hizo con una solicitada y por carta documento, posiblemente confiado en que la Lista 1 no se presentaría a su convocatoria. Pero fue Yasky quien quedó en minoría y por eso se borró de la mismísima reunión que convocara. De esa manera habilitó al funcionamiento de la misma y, con presencia de escribano, se labró un acta convocado para el 9 a las complementarias. Como era de esperar la Lista 10, mostrando la hilacha, anunció que no participa y el Ministerio K., en sintonía, declaró que “no las reconoce”.

Luego de su fracaso, fuerzan una división en la central

Esta virtual intervención de la CTA ha institucionalizado una división en la central. Sin lugar a dudas, como sucedió en otras áreas de la vida política al ritmo del estilo K, lo que el gobierno no coopta por su debilidad estructural lo trata de romper. Esto es un hecho. Y tiene una clara responsabilidad en la dirigencia de Yasky servil al gobierno y al viejo modelo sindical. Pero no

podemos confundirnos y el árbol no puede taparnos el bosque. Desde la usina propagandística K. se va a tratar de difundir ahora que hay “dos CTA”. O que la “verdadera CTA” es el círculo de obsecuantes comandado por Yasky y sus secuaces. Sin lugar a dudas rendirán cuentas ante la base trabajadora de forzar una división al pujar por un proyecto kirchnerista, propatronal y liquidador de toda autonomía. Pero sobre la base de haber recibido un duro golpe el 23 al fracasar en quedarse con la central para transformarla en la pata sindical junto a la CGT del proyecto político kirchnerista con vistas al 2011. Miles de trabajadores, activistas y una clara mayoría de organizaciones adherentes a la CTA (más de 250 avalan la convocatoria del 9 por solicitada en Clarín), se pronunciaron por una CTA autónoma y contra los K. Desde la Lista 1, apenas terminadas estas complementarias, hay que darle un corte inmediato al sainete de Yasky y los K. Organizando la unidad lograda entre los distintas agrupaciones (Germán Abdala, CCC, Corriente Sindical del MST) en cada regional y poniendo a la CTA en la calle y al servicio de las necesidades de los trabajadores.

La necesidad de cambiar ya mismo el rumbo

La derrota del tándem Yasky-Moyano y el gobierno, siendo la conclusión fundamental de una batalla ganada que debemos mensurar en toda su magnitud, no nos puede hacer perder de vista que está pendiente revertir una profunda crisis abierta en el espacio de la CTA. Y que no van a cesar las maniobras desde el poder para birlarse la actual legalidad retaceada de la CTA (sólo tiene inscripción gremial) al servicio de la conducción trucha de Yasky. Que vergozantemente devuelve

favores y reparte abrazos con Moyano y CFK, los históricos negadores de la personería a la CTA. Pero la pelea por preservar la conquista institucional de la CTA y avanzar hacia la personería, así como ponerla al servicio de las necesidades de los trabajadores, depende de lograr una relación de fuerzas que le tuerza el brazo al gobierno. Para ello hay que reorganizar a la central, recuperar la iniciativa política y colocarla en la calle. Y ello está indisolublemente unido a un necesario cambio de rumbo por el que votó una gran parte de los compañeros que respaldaron a la lista 1. Hay que romper la parálisis, retomar la iniciativa y no regalarle terreno a Yasky y el gobierno para que sigan desplegando sus mentiras y tratando de confundir a los compañeros.

Culminadas las elecciones complementarias, hay encarar debates necesarios de cara cambiar el rumbo, salir de la parálisis e inaugurar la nueva etapa que se necesita.

La crisis de la CTA sin lugar a dudas se profundizó al extremo durante la gestión de Yasky, pero en la génesis de la misma hay también una responsabilidad que viene de antes, políticas equivocadas que fueron debilitando a la central. Por eso es importante reflexionar para corregir la orientación y avanzar hacia una CTA autónoma, democrática y para la lucha como proponemos desde nuestra corriente y hemos coincidido con muchos luchadores con los que compartimos la vida en la central. Muchos nos dicen “hay que dar vuelta la página”, hay que “refundar, reconstruir, una nueva CTA”. Y de eso se trata. Para que no quede nunca más como furgón de cola de proyectos políticos contrarios a los trabajadores como sucedió con la Alianza. Pero tampoco en la “mitad de la calle” y se ubique siempre en la

vereda de enfrente de los gobiernos patronales, logrando una verdadera independencia y autonomía. Y profundice el camino emprendido ahora al servicio de desarrollar un proyecto político amplio como lo es el Movimiento Proyecto Sur.

También se trata de democratizar a fondo la central. Llevar a la práctica más que nuca la integración de todas las corrientes con representatividad en la base. Cambiando el método nada democrático de que el pierde se queda por fuera de la conducción al nivel que se trate porque hay un estatuto que no contempla la proporcionalidad, reflejando las distintas corrientes de opinión. Y poner a la Central al servicio de organizar y coordinar las luchas, comenzando por los gremios del estado, pero apoyando asimismo las luchas del resto del movimiento obrero, que en su mayoría está enrolado en la CGT. La necesidad de políticas hacia los gremios de la CGT para disputar la dirección y unificar a la clase trabajadora, estuvieron ausentes desde siempre y eso fomentó la fragmentación de los distintos sectores de trabajadores y debilitó a la CTA como alternativa.

Tareas y desafíos para iniciar el nuevo camino

En lo inmediato hay que realizar un amplio llamado a defender la autonomía de la central, rechazando la intervención de Yasky y el Ministerio K. Peleando porque se reconozca a la legítima conducción de la Lista 1 y siguiendo la lucha por la personería. Lamentablemente, las listas 3, 4 y 5, que tuvieron una actitud sectaria y funcional a Yasky al dividir la pelea, tampoco han cerrado filas contra la intervención y ahora participando de las complementarias. Los llamamos a

cambiar y a sumarse a la construcción de esta nueva etapa de la CTA.

Otro desafío es organizar la CTA en todos lados, partiendo de la nueva unidad lograda en la Lista 1. Llevando a la práctica lo consensuado recientemente en el plenario de la Pcia. de Bs. As. y haciéndolo extensivo al resto del país. Que se asuma en todos los lugares donde esté pendiente hacerlo, comenzando en la Capital y a nivel nacional, para dar una clara señal al conjunto de la central. Y se organicen las regionales y delegaciones en todos los puntos del país. Asimismo que se realicen reuniones y plenarios en todas las zonas, invitando a participar ampliamente a los trabajadores docentes, estatales, judiciales, de la salud, privados. Para poner en pie esta nueva etapa de la CTA.

También hay que profundizar el camino de las movilizaciones que se comenzaron a realizar y colocar a la CTA al servicio de apoyar todas y cada una de las luchas. De coordinarlas y desarrollarlas. Por un aumento general de salarios y la reapertura de paritarias sin condicionamientos, contra todo pacto social, por el 82% real y un aumento de presupuestos sociales, rechazando los pagos de la deuda. Preparando un plan de lucha nacional con paros y movilizaciones.

Finalmente, tenemos que abordar los debates pendientes para colocar a la CTA en un rumbo correcto, de cara a un necesario Congreso que debe ser convocado.

Con el objetivo de poner en pie una nueva dirección para lograr una central independiente, democrática y combativa, desde la Corriente Sindical del MST nos comprometemos a profundizar la unidad lograda, encarar estos debates y pelear por el nuevo rumbo que la CTA necesita.

Los Hugos y el gobierno K

Más unidos que nunca

Durante el Primer Encuentro Sindical Iberoamericano en paralelo a la XX Cumbre Presidencial en Mar del Plata, Yasky dio un paso más en su unidad con Moyano y el gobierno. De cara a un lugar en el pretendido Pacto Social. Según la prensa nacional (oficialista y no oficialista), la declaración de amor entre los Hugos y Tomada, fue hartamente evidente. La “dote” de este matrimonio por conveniencia es la intervención a la CTA.

Yasky calificó de “trascendente” estar “con el compañero Hugo Moyano, y con “nuestra asociación hermana”, en referencia a la CGT,

De inmediato, Moyano lo miró sonriente a Yasky y le manifestó: “Vos ahora sos el Hugo blanco”.

“Coherencia es sinónimo de lealtad, siempre hemos pensado igual



con Yasky y ya discutiremos en serio la libertad sindical”, indicó Moyano respecto al histórico reclamo de la CTA.

Por su parte, el ministro de Trabajo, Carlos Tomada, quien estaba junto a Moyano y Yasky, exclamó sentirse orgulloso de representar un “gobierno que puede estar sentado al lado de los dos jefes de las centrales sindicales”.

G.P.

CTA San Martín – Tres de Febrero

Asumió la nueva conducción

Orlando Restivo,
Sec. de Com. y Difusión

El viernes 3 de diciembre, con un acto realizado sobre la calle Avellaneda, frente al Hospital Thompson, asumió la nueva conducción electa de la CTA San Martín-Tres de Febrero.

La nueva conducción se consagró ganadora en las elecciones del 23 de septiembre, donde la Lista 1 se impuso por 1.400 votos (50,4% del total de votantes), contra 1.077 votos de la Lista 10 (38,7%) y 131 de la Lista 3 (4,4%). La cantidad de afiliados participantes triplicó a la de las últimas elecciones directas realizadas en el 2006.

Pese a las impugnaciones y las maniobras de la Lista 10 de Hugo Yasky, el triunfo de la Lista 1 fue avalado por la Junta Electoral Nacional de la CTA y ratificado por el Tribunal Arbitral. Nos ha costado un gran esfuerzo defender la autonomía de nuestra Central respecto de los gobiernos, de los patronos y los partidos políticos.

Con ese esfuerzo fue que en San Martín y Tres de Febrero casi 2.800 compañeras y compañeros votamos en 104 urnas dispersas en toda la geografía de los dos municipios.

El acto del 3 de diciembre sirvió para expresar la alegría por el triunfo regional y nacional, y también la bronca por las actitudes fraudulentas y divisionistas de Yasky y compañía. En el acto estuvo el compañero Pablo Spataro, Sec. Adj. de la CTA Capital y hablaron los compañeros Beto Galeano y Manolo Trimboli de ATE provincia de Bs. As., y los compañeros Marta Reyes (Gral. Sarmiento), Silvio León (San Isidro) y María Damasseno (San Fernando) trajeron el saludo de la CTA de los municipios vecinos, que nos acompañaron solidariamente. También hubo compañeros de Tigre y Vicente López.

El momento más emotivo del acto fue cuando el Secretario General

Abramovich y parte de la nueva CD.



electo, Pablo Abramovich, con los bombos de fondo, llamó uno por uno a todos los compañeros de la nueva comisión directiva, y con todos nosotros rodeándolo, se escuchó un solo grito: “CTA de los trabajadores, nunca del gobierno, jamás de los patronos”.

Con las palabras de Abramovich terminamos el acto, comimos choripan, hamburguesas y empanadas en el local de la CTA. Todos brindamos con el compromiso de empezar una nueva etapa en la Central, al servicio de los trabajadores y de sus luchas.

Formosa

La tierra es de los tobas, el asesino es Insfrán

El asesinato de dos tobas es un grave hecho que no puede quedar impune. Una vez más se demuestra que, contrariamente a lo que dice Cristina, sí hay represión en el país.



Pablo Vasco

Félix Díaz habla bajo y pausado. Lo recuerdo el día de la fundación del MOS: “Este es el nacimiento de una esperanza para nosotros, como pueblos indígenas”. Antes nos había contado los sufrimientos de su comunidad La Primavera, 180 Km. al norte de la capital provincial: “Estamos en la ruta 86 desde hace meses, reclamando nuestras tierras. El gobernador no nos escucha. La policía nos hostiga. Y los medios nos ignoran...”

Apenas diez días después, Formosa ocupó la atención del país. La policía reprimió ferozmente a los tobas, los desalojó de la ruta y quemó sus casas: 400 policías contra 200 hombres, mujeres y niños; balas contra hondas, cuchillos y palos... A Díaz le dispararon cinco tiros, pero no le dieron y pudo escapar al monte. Cayeron los aborígenes Sixto Gómez y Roberto López -este último de la CCC- y hubo varios heridos y 30 detenidos; también murió un policía.

Insfrán, responsable político

La represión fue criminal e ilegal, porque una fuerza provincial actuó en una ruta nacional. Antes montaron una provocación, acusando a los tobas de sustraer

armas. La responsabilidad política es del gobernador kirchnerista Gildo Insfrán.

La colonia La Primavera (Navogob, en toba) queda muy cerca de Laguna Blanca, la ciudad natal de Insfrán. De allí es también la familia Celía, supuesta dueña de las tierras en conflicto. ¿Cuál es la complicidad? Insfrán les reconoce la titularidad y los Celía le ceden 600 hectáreas para una sede universitaria.

Mientras el gobierno se negaba a recibir a los referentes tobas, el gildismo lagunero impulsó una “asamblea vecinal” para pedir el desalojo. Pero el corte no aflojó. Y Díaz, que además es representante de Asuntos Indígenas del INADI formoseño, decidió sumarse al MOS. La única respuesta de Insfrán fue la represión.

La lucha por la tierra

En Formosa hay unos 45.000 aborígenes de tres pueblos originarios: los wichí (matacos), los más numerosos, viven en el oeste; los pilagá en la zona central y los tobas (qom) en el este. Aunque hay educación bilingüe, faltan maestros. La atención sanitaria es escasa. Y el Instituto de Comunidades Aborígenes es sólo un aparato de cooptación oficial.

El Instituto de Colonización de Tierras Fiscales las vende a capitales nacionales y extranjeros



El corte de ruta de la comunidad qom.

despojando a aborígenes y pequeños campesinos criollos, que resisten como pueden. La reciente Ley de Reordenamiento Territorial permite el desmonte generalizado. Como lo denuncia el padre Francisco Nazar, “quieren destruir el bosque chaqueño para convertir a Formosa en una provincia sojera y ganadera en manos de los grandes empresarios”.

En 1940, a los qom que hoy se nuclean en La Primavera les adjudicaron 5.700 hectáreas. Con maniobras, engaños y la complicidad de Parques Nacionales, se las fueron limitando. En 2006, la ley 26.160 declaró la emergencia nacional de las tierras que ocupan los pueblos originarios y suspendió los desalojos, pero Insfrán se niega a aplicarla.

Cristina lo defiende, el pueblo lo repudia

Apenas conocidas las muertes, la bronca popular se extendió. En Formosa se movilizaron el GDA, Voz Docente y ATE, reclamando también por sus salarios. Mientras el Instituto Nacional de Asuntos Indígenas no abría la boca, Cristina Kirchner respaldaba al asesino Insfrán hablando con él de “obras” en una vergonzosa teleconferencia...

Días después, en la propia colonia tuvo lugar una asamblea de voceros de pueblos originarios de todo el país. Y este sábado 4 se realizó otra reunión con organizaciones sociales. En Buenos Aires ya hubo varias marchas unitarias a la Casa de Formosa, al Congreso y al monumento al

genocida Roca. En todas participaron el MST y Vilma Ripoll. Díaz dio una conferencia de prensa junto a organismos de derechos humanos. Hubo iniciativas en otras provincias. Y hasta fervientes K, como D’Elía y Bonafini, tuvieron que salir a cuestionar a Insfrán.

La represión y las persecuciones no muestran la fortaleza de Insfrán, sino su desesperación y debilidad. Como dijo Nilda Patiño en la marcha de los estatales: “Estamos entrando en una nueva etapa. El gobierno nos dice que no tiene plata para nosotros y que a aquel que se levante le va a repartir palos, prisión y juicio a los dirigentes. Quieren sembrar el miedo, porque los que nos tienen miedo son ellos...”

Diputados contra la represión

Los diputados Adrián Camps, Jorge Selser, Delia Bisutti (Proyecto Sur) y Marcelo Parrilli (MST) presentaron días atrás un proyecto para que la Legislatura porteña exprese «su más enérgico repudio ante la brutal represión sufrida por integrantes de la colonia toba La Primavera en la provincia de Formosa por parte de la policía local el martes 23 de noviembre».

Basta de asesinatos a luchadores populares

Con los dos asesinatos en la represión de Soldati, en pocas semanas ya son cinco los luchadores populares muertos por el accionar de la policía o las patotas parapoliciales.

Primero fue la muerte de Mariano Ferreyra a manos de la patota de Pedraza. Luego la represión en Formosa. Ahora, dos ocupantes de terrenos en Soldati. Retorna así la brutal metodología empleada en los casos de Carlos Fuentealba y de nuestro compañero Lázaro Duarte en Neuquén. Estos métodos expresan un intento desesperado por frenar el avance de las luchas obreras y populares y el surgimiento de nuevas direcciones combativas.

La reacción del pueblo trabajador ha sido muy fuerte frente a esta escalada represiva. Miles de trabajadores pararon y se desarrollaron grandes marchas en Plaza de Mayo y otros puntos del

país ante el asesinato de Ferreyra. Hubo una ola de bronca popular y distintas acciones como respuesta a la masacre del pueblo qom y fente a la represión de Soldati.

Y estas movilizaciones repudiaron no solo a los responsables inmediatos sino que cuestionan el doble discurso del gobierno K, que prepara un nuevo acto de hipocresía este 10 de diciembre, Día Internacional de los Derechos Humanos, pero que ha estado involucrado y es responsable político de los últimos crímenes.

Es responsable por sostener a la burocracia sindical y sus patotas. Lo es cuando la Federal deja una zona liberada en Barracas, donde cayó Ferreyra. Al sostener a un gobernador como Insfrán. O cuando la Policía Federal participó junto a la Metropolitana en la represión a la Villa 20. Hay una tendencia a “tercerizar” la represión. Utilizando una patota sindical y barras bravas, como en el ataque a los

tercerizados del Roca, como antes lo hicieron en el Subte, el INDEC o la UCRA, o como en el caso de la muerte de Mario López, delegado pilagá del Mocafor, atropellado por un móvil ligado a la policía cuando iba a apoyar el corte de la colonia La Primavera.

Esta tercerización de la represión a manos de patotas parapoliciales demuestra la debilidad del gobierno, que hace lo imposible para sostener el doble discurso de prometer no reprimir, mientras deja correr una estructura política y sindical adicta que asesina para proteger sus intereses.

La actual escalada es una continuidad de la política de criminalizar las luchas, ya que el gobierno viene utilizando el aparato judicial para amedrentar a las nuevas conducciones obreras, sobre varias de las cuales (como es el caso de Néstor Segovia en el subte o de los delegados de

Terrabussi), pesan graves causas penales que pueden originar condenas de varios años. Una persecución similar sufren los ambientalistas de Gualaguaychú, o dirigentes estudiantiles y de desocupados que se han movilizado en la Capital y que acumulan causas contravenacionales. Un caso es el de nuestro compañero Cristian Jurado, presidente del Centro de Estudiantes del profesorado Joaquín V. González.

Completa este cuadro de criminalización la existencia de varios presos políticos, que como Roberto Martino o ahora Luis Guineo, son verdaderos rehenes del «gobierno de los derechos humanos» y su justicia cómplice.



Acto del EMVJ en Plaza de Mayo.

Como señalamos en el acto que protagonizamos el pasado viernes 3 como parte del Encuentro Memoria, Verdad y Justicia, hoy es más necesaria que nunca la mayor unidad para continuar y desarrollar una gran movilización popular que le pare la mano a la represión y los ataques a los luchadores populares, exija el juicio y castigo a los responsables políticos y materiales de los asesinatos, y termine con esta política de represión y criminalización de las protestas sociales.

Nilda Patiño, dirigente docente y del MOS

“En Formosa se abre una nueva etapa”



Hablamos con la compañera Patiño, dirigente del Gremio de Docentes Autoconvocados y del flamante Movimiento de Organizaciones Sociales, para que nos actualice la situación en Formosa:

Acabo de comunicarme con Félix Díaz, uno de los referentes de la colonia toba La Primavera y también compañero del MOS. Todavía está en Buenos Aires, esperando novedades sobre las promesas de solución que surgieron de la reunión con el ministro Randazzo. La semana pasada hicimos una movilización muy grande de docentes y estatales contra la represión y también por nuestros salarios. A su vez este sábado que pasó, en la colonia, se hizo una reunión interetnias: estuvieron representantes de varias comunidades aborígenes de la provincia y del país, que resolvieron seguir la lucha por sus tierras y por justicia.

¿Al final te procesaron por los hechos del colegio Silva?

Sí. Y nos imputan “privación ilegítima de la libertad y daños”. Fijate vos: la policía entró al colegio, golpeó a los chicos y nos llevaron detenidos a nosotros, pero resulta que nos acusan de haberlos “privado de la libertad” a ellos... El que actúa a partir del sumario policial es el Juzgado de

Instrucción y Correccional N° 5 de Formosa, a cargo de la jueza Laura Karina Paz. Mi abogado Nelson Armando Donnet, junto al compañero Luis Orellana, abogado del CADHU y del MST, que vino para acompañar la defensa, se están encargando de preparar las respuestas.

Es una persecución del gobierno...

Claro, esto viene de arriba: del gobierno de Gildo Insfrán. También parece que nos quieren hacer un sumario administrativo. Es parte de la persecución a los sectores opositores. Me quieren sumariar por haber estado, a mí que soy profesora del colegio. Si no hubiera estado, quizás me sumariaban por no estar... Incluso en esta causa armada ellos plantean las preguntas a los policías diciendo “a usted le parece que”,

mos avanzando igual.

¿Cómo van con la legalidad?

Bueno, en el juzgado provincial nos pedían 400 adhesiones. Nosotros resolvimos ir primero por el federal. Ahí aplican la nueva ley de partidos, que es más dura, con adhesiones en una ficha y nos piden 1.410. Hasta ahora las estamos juntando entre los más cercanos, amigos, vecinos, compañeros de trabajo. Y recibimos mucha simpatía. Ahora que no hay clases, en el gremio ya resolvimos que si nos faltan adhesiones vamos a hacer grupos para salir a afiliar. Nos hemos puesto como plazo el 14 de diciembre para entregar las adhesiones, y a partir de que el juzgado las revise vendrá la afiliación.

¿Qué ambiente político ves?

Mirá, alguna gente me hace emocionar. Me han contado de un chico en un negocio, que dijo “yo la conozco a la profesora, díganle que cuente conmigo”. Y llamó a sus compañeros de trabajo y junto más adhesiones. Algunos vienen y me preguntan por qué no les pedí la adhesión. O sea: quieren apoyar al MOS, o sumarse a reuniones. Tenemos muy buenas expectativas.

Yo creo que en Formosa se abre una nueva etapa. Por un lado veo que el gobierno, frente a la crisis, está dispuesto a intimidar, tratar de sembrar miedo, reprimir. Pero están preocupados. Ahora han dado mil pesos por única vez, pero la gente llamaba a la radio para decir que lo hizo para que nos olvidemos de La Primavera.

La gente está enojada, disgustada, Insfrán no tiene el magnetismo de antes. Me pasa en la calle: algunos no me soportan, pero otros me sonríen, me tocan el hombro, me abrazan calurosamente. Hay temor y también bronca. Es la primera vez que percibo eso acá en Formosa. Lo importante es que la gente nos vea firmes, con una alternativa y decididos a dar batalla.

Reportaje: Pablo Vasco



Marcha de docentes y estatales formoseños.

cuando no deberían preguntar suposiciones o percepciones sino hechos. En vez de decir que nos detuvieron, dicen “se le invitó a subir al móvil policial a efectos de completar trámites procesales”...

¿El gildismo sigue atacando al MOS?

Siguen haciendo su campaña. Con lo de La Primavera salieron a pintar “Nazar asesino”, para tratar de ensuciar al padre Francisco, que es la referencia del MOS. Como nadie les creyó, agregaron “Nazar comemonjas”... Es una vergüenza, pero nosotros segui-

Santa Cruz

Lucha y detención de Guineo

Una vez más el gobierno del Frente Para la Victoria que se jacta de ser el campeón de los derechos humanos, volvió a demostrar su doble discurso criminalizando y judicializando la protesta social en la provincia.

Silvia y Sara

El día 29 de noviembre, el compañero Luis Guineo, secretario general de ATE Las Heras, fue detenido por orden del “juez K” Quelín, acusado de “coacción agravada”, tras haber participado junto a otros gremios municipales en un legítimo reclamo por aumento salarial.

Este juez fue designado por el gobernador Peralta a pesar de haber obtenido el cuarto lugar en el concurso para ese cargo. Como muchos de los integrantes del Poder Judicial de la provincia, responde al proyecto kirchnerista y es funcional al aparato represivo del Estado provincial. No es la primera vez que Quelín judicializa la protesta social, intentando infundir miedo en los trabajadores para detener el avance y la lucha por nuestras reivindicaciones. Tiene el triste récord de ser el juez que más luchadores ha procesado en lo que va de su gestión.

En la localidad de Las Heras, cuna de importantes luchas, se ha montado un aparato integrado por el intendente Camino, el poder judicial y la policía, lo que queda demostrado en el burdo procedimiento mediante el cual se detuvo al compañero Guineo, quien fue detenido en la calle, incomunicado y trasladado en vehículos particulares con custodia civil a distintas localidades, sin que nadie conociera su paradero, al peor estilo de la dictadura militar.

La detención de Guineo se da en un marco de importantes luchas en nuestra provincia. Los hospitales de la cuenca carbonífera permanecen ocupados por los trabajadores, que reclaman aumentos de salarios. En 28 de Noviembre, los trabajadores contratados de la municipalidad reclaman el pase a planta permanente con tomas y corte de ruta. Y en Río Turbio, también los municipales mantuvieron tomas reparticiones por más de 20 días. En estos momentos



están parando los petroleros jerárquicos de YPF en la zona norte y para el 16 de diciembre está convocado un paro provincial de la CTA con movilizaciones en contra de la reforma previsional.

En lugar de dar respuesta a estos reclamos, el gobierno responde con la persecución a los luchadores. Este es el pacto social que firmó Cristina hace unas semanas con las empresas y la burocracia petrolera y que quiere extender ahora a la actividad minera. Al firmar el pacto social, Cristina dijo: “ahora al que me corta una ruta lo meto preso y lo mato”... La prisión de Guineo demuestra que no fue sólo una amenaza. Por eso hay que profundizar la unidad y las medidas para lograr su libertad.

Sumado a las medidas de fuerza que lleva a cabo ATE a nivel provincial, desde el MST hemos participado junto a ATE-CTA, ADOSAC, Pastoral Social, Autoconvocados y PO de diferentes acciones y nos movilizamos a la localidad donde se encuentra detenido Guineo para exigir su libertad inmediata y el pedido de separación del cargo del juez que lleva la causa.

En el país hay miles de luchadores procesados y el gobierno nacional utiliza la justicia para atacar a los dirigentes obreros y populares. Tenemos que unir esfuerzos en una gran campaña contra la criminalización de la protesta social y por la libertad de Guineo. Hay que ampliar la unidad que venimos sosteniendo para luchar contra estos ataques antidemocráticos.



Calle Mariano Ferreyra

Los diputados porteños Julio Raffo, Rafael Gentili, Jorge Selser (Proyecto Sur) y Marcelo Parrilli (MST) presentaron un proyecto de ley para que a la actual calle Luján entre Vieytes e Iguazú, en el barrio de Barracas, se le imponga el nombre de Mariano Ferreyra, el militante asesinado por la patota del burócrata ferroviario Pedraza.



Corrupción a la orden del día

Jaime es K

Jaime es investigado por coimas. En materia de transporte es el emergente de la misma política desarrollada en la década del 90.



Mariano Rosa

El escándalo de corrupción que involucra al ex Secretario de Transporte kirchnerista Ricardo Jaime supera con creces los casos más resonantes del menemismo. Es así por el volumen de dinero involucrado y por la gigantesca impunidad con la que actuó este personaje durante casi 7 años al frente de un área clave para el gobierno. En los últimos días lo que más notoriedad terminó cobrando son las denuncias de coimas cobradas por Vázquez –mano derecha de Jaime– a empresarios españoles a cambio de garantizar la compra de equipos ferroviarios a ese país. De la investigación surgen dos estafas concomitantes: el sobreprecio de dichos equipos y que nunca pudieron ser utilizados por obsoletos e inútiles. Un robo completo con plata del pueblo. Sin embargo, nadie puede creer como pretende el oficialismo K que Jaime actuaba solo. Es un pingüino puro y duro, del riñón de jefe extinto y recaudador del proyecto del Frente para la Victoria

Los K como continuadores del menemismo

Es verdad que el menemismo en la década del 90 liquidó el patrimonio público y en eso se ganó un lugar en la historia de la entrega nacional y el cipayismo. No obstante, la matriz económica del modelo en materia de privatizaciones de las áreas estra-

tégicas del país no se modificó durante el gobierno de los K. No se revirtió –sino que se profundizó– la entrega del patrimonio hidrocarburífero – como prueba, baste mencionar la extensión por 40 años de forma anticipada del contrato con Panamerican Energy en Santa Cruz.

En materia minera, la alianza con monopolios como la Barrick, es vox populi. En comunicaciones, Telefónica es un socio privilegiado del oficialismo. Y en lo que hace al transporte, la realidad es similar. La transferencia de cientos de millones en conceptos de subsidios a las empresas ferroviarias es colosal. El argumento siempre es el mismo: se trataría de evitar el ajuste tarifario que afecta el bolsillo popular aumentando las “compensaciones” a las privatizadas. El resultado: gigantescos negociados, coimas a funcionarios y dinero del presupuesto que en lugar de subsidiar el servicio, garantizar millonadas a capitalistas inescrupulosos. Y como Carlos Saúl, antes Néstor y ahora Cristina, resuelven a decretazo limpio transferir millonadas a las empresas socias y amigas. Nunca como ahora el servicio del transporte público fue tan malo y caro. Por eso, en este terreno, los K son la continuidad del menemismo.

La salida es recuperar el sistema ferroviario y todo el sistema



de transporte para el pueblo

Una de las propuestas programáticas centrales del Movimiento Proyecto Sur que encabeza Pino Solanas, es la reconstrucción del sistema ferroviario estatal y federal. Para hacerlo existir fondos disponibles si se cancelaran todos los subsidios a las privatizadas y se redestinara esa plata volver a poner en pie nuestros ferrocarriles. Es indudable que esa sola medida ya significaría un impacto altamente positivo en toda la industria y la actividad económica: volvería a integrar el país con carácter federal; podría activar la industria que producía equipamiento nacional y generaría miles de puestos de trabajo. Indudablemente, hay dos actores fundamentales para garantizar no solamente que esta medida se pueda concretar y garantizar su continuidad: los trabajadores del ferrocarril y los usuarios. Sin el control de ambos sobre el sistema ferroviario, van a seguir prevaleciendo los Pedraza, Jaime y las empresas subsidiadas. Por eso, los socialis-

tas del MST en el Movimiento Proyecto Sur estamos convencidos que la recuperación del sistema ferroviario para el pueblo es una verdadera causa nacional.

Algunos datos del negocio del transporte

- El régimen de subsidios al transporte (colectivos, camiones, subtes y trenes) implica el manejo discrecional de más de 7 mil millones de pesos

- A través del impuesto al gasoil se recaudan cerca de 12 mil millones de pesos por año supuestamente destinados a obras viales y de infraestructura en general. Nada de eso sucede. En cambio se exime de peajes a empresas de transporte amigas del oficialismo con fuerte poder de lobby

- El caso de los subtes es especialmente ilustrativo. En 2008 cerca de 290 millones de personas utilizaron el subte con una tarifa a valor de 70 centavos de peso. El año pasado se aumentó la tarifa al usuario por el servicio. Sin embargo, los subsidios estatales no se redujeron, sino que aumentaron de forma exponencial. Metrovías terminará recibiendo en 2010 más de 600 millones de pesos en concepto de compensaciones

- El 60 % de los subsidios al transporte privatizado se asigna por decreto presidencial desde el 2003 a la fecha

Aborto: ahora, de eso sí se habla

Miranda González Martín

En nuestro país hay casi un aborto por cada parto. Por ser clandestino, el aborto es la principal causa de muerte materna. La jerarquía católica y los sectores políticos que le hacen el juego siguen teniéndonos a las mujeres de rehenes. Pero este año, con el triunfo del matrimonio igualitario, logramos que por primera vez en su historia el Congreso ponga en su agenda la despenalización del aborto.

El 30 de noviembre, en la Comisión de Legislación Penal de la Cámara de Diputados, se abrió el debate legislativo en torno al aborto. Marianne Mollman, de Human Rights Watch, expuso acerca del impacto sanitario asociado al aborto clandestino e insistió en la responsabilidad del Estado argentino, que sigue sin incorporar a su Cons-

titución los tratados internacionales a los que ha adherido.

Allí respaldaron el proyecto de ley de aborto varias/os diputadas/os. Dentro y fuera de la sala, acompañaban organizaciones de mujeres y partidos de izquierda. ¿En contra? Sólo Ivana Bianchi (Peronismo Federal), la evangélica Hotton y algunos muchachos vestidos de naranja, que intentaban provocarnos al grito de “asesinas”.

El proyecto de ley que comenzará a discutirse lo presentó por primera vez en 2007 la Campaña Nacional por el Aborto Legal, Seguro y Gratuito. Pero por falta de compromiso de las principales fuerzas políticas quedó cajoneado. En marzo de este año se presentó de nuevo, con la firma de 50 diputadas/os de todo el arco político.

En los últimos años, el avance

en materia de derechos –con las leyes de salud sexual, educación sexual, protección integral de las mujeres y matrimonio igualitario– ha mostrado que nuestra sociedad ya está madura para encarar la despenalización del aborto. Aprovechando la coyuntura, numerosas organizaciones políticas y de mujeres –entre ellas el MST con Vilma Ripoll–, junto a la Campaña organizamos una exitosa sentada en Congreso el 25 de noviembre. La consigna fue “penalizar el aborto también es violencia”. Y mientras la Iglesia pretende subir la apuesta para frenar este avance, la opinión pública está cada vez más a favor de despenalizar. Pero en esta pelea, la lógica imperante en el Parlamento rara vez coincide con la voluntad popular.

Como pasó con el matrimonio igualitario, las posturas en torno al

aborto cruzan los distintos bloques. Sin embargo, hay una diferencia. El gobierno K “se subió” al matrimonio entre parejas del mismo sexo para adjudicarse la victoria política. En cambio, Cristina se posicionó claramente en contra de despenalizar el aborto. Además, en un año electoral como el 2011, los K y la UCR se definirán por su marco de alianzas y tratarán de eludir el tema aborto, dilatando el debate hasta después de las elecciones.

El 2011 tiene que ser el año de la legalización. Eso depende en buena medida de nosotras/os. Por eso llamamos a no bajar los brazos, a redoblar la apuesta y la organización, a coordinar ampliamente estrategias de lucha y masificación. Para que los derechos humanos sean también para las humanas. ¡vamos por la ley de derecho al aborto!

Noti-porteño

El Colón, otra vez en lucha



El lunes 6, en la entrada del Teatro Colón, sus orquestas estables, el coro y demás trabajadores realizaron un concierto de protesta para exigirle al gobierno de Macri un aumento salarial del 40%. También se repudiaron las arbitrarias sanciones del director del teatro, Pedro García Caffi, contra varios delegados de ATE. Entre otros, el compañero Cacho Bidonde y los diputados Parrilli, Julio Raffo y Fabio Basteiro se hicieron presentes en apoyo al reclamo de los trabajadores.

Se movilizó el Ameghino

Los psicólogos del combativo Centro de Salud Mental N° 3 Ameghino, el martes 7, protestaron ante la jefatura de gobierno en defensa de su director Rubén Slipak, electo por consenso, a quien la gestión macrista pretende sustituir por una funcionaria oficialista. Con el apoyo de Parrilli, Vilma Ripoll y la defensora adjunta Graciela Muñiz, la asociación de profesionales logró una reunión con el ministro de Salud para el jueves 9.

¿Un represor en la CNEA?

A pedido de los delegados de ATE de la Comisión Nacional de Energía Atómica, nuestro diputado Parrilli presentó en la Legislatura un pedido de informes dirigido al Ministerio de Defensa de la Nación para confirmar si el ingeniero Diego León Malanij, el cual trabaja en la CNEA desde los años '80 hasta hoy, es la misma persona que Diego León Malanij, que figura en la lista de los 700 agentes civiles pertenecientes al Servicio de Inteligencia Naval durante la última dictadura militar.

Ferro: Gran Acto del Movimiento Proyecto Sur

“Lo pide la gente, vamos Pino Presidente”

Llegó el martes 7 y con él un gran acto en Ferro en el cual se produjo un hecho muy esperado: se lanzó la candidatura de Pino Solanas para Presidente 2011. Ahora, hay que meterle pata a la campaña y a la construcción del movimiento.

El horario fijado para el comienzo del Acto de lanzamiento de la candidatura de Pino Presidente 2011 era las 18. Sin embargo, mucho antes la Avenida Avellaneda empezó a poblarse de asistentes. Aunque hacía un calor impresionante,

senador por Córdoba Luis Juez y el Premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel, las enviadas por el PSOL de Brasil y el PSUV de Venezuela...y destacadas presencias, como por ejemplo: representantes de Madres de Plaza de Mayo, Mario Cañero, Alejandro Olmos

(h), Pedro Peretti (Federación Agraria) Hugo “Cachorro” Godoy (ATE) y otros dirigentes de CTA, Antonio Sofía y otros dirigentes del PCR, el actor y ex diputado

Cacho Bidonde, Virgina González Gass, Pedro Fuentes (PSOL), Vilma Ripoll, el diputado Marcelo Parrilli, Sergio García, Guillermo Pacagnini (MST) y Gustavo Giménez (Mov. Sin Trabajo Teresa Vive).

Mientras seguía entrando gente, en dos pantallas internas se pudo ver un documental hecho por Pino, denunciando a la Barrick Gold, al PJ, a la UCR y a la Alianza, a la par de otros personajes nefastos de la política argentina.

Posteriormente, al escenario decorado con un telón de fondo que decía “Pino 2011, unidos podemos transformar Argentina” y flanqueado por dos largas banderas argentinas; fueron subiendo los oradores previos a Pino, convocados por el compañero Luis Brunatti que oficiaba de presentador.

Antes de comenzar el acto, se realizó una emotiva presentación de las delegaciones del interior del país que dieron vivo testimonio del desarrollo del movimiento. Mientras la gente seguía llegando y había comenzado a llenar el

estadio, comenzaron a saludar las delegaciones del interior del país. Los saludos remarcaron una enorme alegría por la postulación de Pino, reafirmaron un compromiso de pelear por millones de votos para gobernar y también



El saludo de Pino.

compañeros y compañeras de las barriadas populares de Capital y Provincia de Buenos Aires, fundamentalmente, muchos jóvenes, empezaron armar la batucada, a hacer sonar los bombos, a cantar por Pino Presidente y a hacer ondear las banderas verdes del Movimiento Proyecto Sur.

Los primeros en ingresar al estadio cubierto fueron los jóvenes, con una estruendosa batucada común a todas las fuerzas. A partir de ese momento se fueron poblando las tribunas hasta que no cabía ni un alfiler. Las pantallas gigantes colocadas en el exterior sirvieron



Pedro Fuentes (relaciones internacionales PSOL), Vilma Ripoll, Marcelo Parrilli, Gustavo Gimenez y detrás, tapados, Hector “Cacho” Bidonde y Mario Cañero.



Sergio García (dirigente del MST) y Pedro Peretti (director de la FAA).

para que nadie se quedara sin ver el Acto de Lanzamiento.

Hubo decenas de adhesiones, entre las cuales estuvieron las del



El estadio colmado.

resultaron lo positivo del trabajo común iniciado en las provincias. Tomaron la palabra representantes de: Santa Fe, Rosario, Mendoza, Misiones, Neuquén, Provincia de Buenos Aires, Córdoba, Santa Cruz, Río Negro, Corrientes y La Pampa, así como los compañeros Veschy (ferroviario) y Ordoñez (Judiciales-CTA Mendoza).

Estadio desbordante, encendidos discursos, emotivo cierre

En el escenario, los dirigentes que hicieron uso de la palabra, fueron acompañados por los diputados del interbloque Alcira Argumedo, Jorge Cardelli, Eduardo Macaluse, Graciela Iturraspe, Cecilia Merchán. Así como Víctor De Gennaro (CTA), los legisladores Julio Raffo, Jorge Selser y el compañero “Yuyo” Rudnik, entre otros destacados dirigentes y personalidades.

Entre otros oradores, hablaron nuestro dirigente Alejandro Bodart

(MST), Claudio Lozano (Buenos Aires Para Todos), Victoria Donda (Libres del Sur) y Mario Mazzitelli (PSA) quienes reivindicaron la unidad y se comprometieron a realizar los mayores esfuerzos posibles para derrotar al bipartidismo y para ver a Pino en el gobierno.

En medio de un verde absolutamente dominante, de frente al escenario se ubicaron las banderas identificatorias de las organizaciones que integramos el Movimiento.

A las 20 en punto, tal cual se había previsto, subió al escenario Pino Solanas, en medio de estruendosas muestras de júbilo. A esa altura el estadio era una verdadera fiesta.

Las palabras de Pino fueron

seguidas en directo por los principales medios nacionales. El discurso fue claro y contundente, reivindicando la unidad entre distintas expresiones y tradiciones políticas, contra el bipartidismo y expresando la necesidad de que de una vez por todas “cambie la taba”. (Ver páginas centrales).

El Acto tuvo un cierre muy emotivo —que se había repetido cuando se cantó el Himno Nacional Argentino con música de charango, luego de lo cual Pino abrazó uno por uno a los compañeros que lo secundaron en el escenario.

Así finalizó el Acto de Lanzamiento y comenzó la disputa de cara al 2011 y por la construcción de un gran movimiento. Todos nos fuimos muy contentos por el éxito del Acto y convencidos de que con Pino 2011 y unidos, podemos transformar Argentina.



Extractos del discurso del compañero

“Compañeros, compañeras queridos amigos, van mis primeras palabras de agradecimiento a todos los que han hecho posible esta fiesta de encuentro, a aquellos que han venido de las provincias, a todas las organizaciones políticas hermanas y las fuerzas de organizaciones sociales que hoy se sienten expresadas en las propuestas del Movimiento Proyecto Sur”.

“Lejos de algunos vaticinios que se jugaban en que este espacio no iba a tener una vida de crecimiento, la verdad que los estamos desilusionando porque el Movimiento Proyecto Sur crece y se desarrolla como alternativa en todo el país”.

“En estos días me han preguntado como si fuera algo muy extraño ¿por qué esta obstinación en construir una fuerza nacional que tiene la osadía de luchar por el gobierno y se prepara para ser gobierno? La respuesta ha sido simple: este es el único espacio que expresa una propuesta democrática y auténticamente emancipadora”.

“La Argentina es hoy un país en buena medida entregado e invadido por todo tipo de corporaciones transnacionales que se llevan las riquezas que produce el pueblo argentino, se llevan los recursos estratégicos no renovables y sin control público, a simple declaración jurada. Yo he oído decir varias veces a la señora presidenta que había que defender el modelo. Algún compañero joven me tocó el brazo y me dijo: ¿A qué modelo se refería? Porque el modelo al que se refiere es el que ha llegado a acumular reservas en el Banco Central por más de 50 mil millones de dólares y tiene en la contracara la mancha negra de 700 mil niños desnutridos, que para el resto de su vida tendrán una limitada formación neurológica e intelectual, porque esta fábrica de proteínas canalla e hipócrita hasta los tuétanos, les ha negado el alimento necesario”.

“También se ha dicho muchas veces que estábamos frente a una

experiencia progresista ¿Cómo es posible? me preguntan los jóvenes, que con semejante riqueza acumulada y las decenas de millones de dólares que se van en minerales, las 3/4 parte de nuestros jóvenes están tercerizados y no tienen cobertura social, como no la tiene el 60 % de los trabajadores y se sigue insistiendo que no se puede dar el 82 % móvil, cuando se aprestan a negociar el pago de la escandalosa estafa del Club de París, que si aplicáramos la jurisprudencia norteamericana no debe pagarse porque nació en una dictadura. De qué gobierno progresista hablan, cuando durante 6 años tuvieron como Secretario de Transporte al delincuente Ricardo Jaime que a costa del maltrato al que se ha condenado a millones de argentinos a viajar como ganado, hacía grandes negocios con el consentimiento de su jefe. De qué gobierno progresista podemos hablar si el ex presidente tuvo la ocurrencia de facilitar un gran negocio para que sus amigos banqueros se compraran el 15 % de las acciones de YPF. De qué gobierno progresista hablan si el primer mandatario en lugar de hacer grandes negocios en beneficios del conjunto del pueblo argentino y la nación los desvía para sus amigos”.

“Hoy estamos aquí no para volver a revisar todo lo que ya sabemos, sino para lanzar la más abierta convocatoria a la unidad del pueblo argentino, porque estamos convencidos que unidos podemos transformar la Argentina, acabar con el crimen del hambre, reconstruir los ferrocarriles, las petroleras públicas y las grandes industrias. Unidos podemos enfrentar la mafiorracia y el delito organizado, democratizar las instituciones y volver a instalar en esta patria el concepto y el compromiso de la ética pública”.

“Unidos podemos recuperar los recursos naturales y que les sirvan al conjunto de las provincias y la nación, investigar la ilegítima deuda pública y protagonizar algo

que todavía es más importante que un cambio del modelo productivo: impulsar un gran cambio cultural en nuestra sociedad, enfrentar el individualismo, el consumismo y la contaminación depredadora. Cambio y revolución cultural significa sembrar nuevas conciencias, significa sembrar una conciencia patrimonial para que cada argentino sepa que parte de lo que es público le pertenece y que lo que es público se cuida y se defiende entre todos compañeros. Un cambio cultural significa avanzar en debates del modelo que queremos, qué país queremos y que esos debates concluyan en una Reforma Constitucional que vuelva a incorporar en la Carta Magna el artículo 40, los derechos del trabajador, los derechos sociales, humanos y los derechos a cuidar del medio ambiente y el agua como el valor supremo que está por encima de todos los otros objetivos. Nos plantamos frente a la impunidad de las mafias y les decimos: se puede transformar la Argentina. Y lo afirmo porque este espacio está haciendo realidad lo que parecía difícil, que es la unidad de culturas que venían de distinta formación y orígenes políticos. Estamos convocando a una nueva síntesis, lo que significa comprensión, memoria para poder entender los que nos pasó antes, significa generosidad, tirar por la ventana los prejuicios, este espacio está esperando a millones de argentinos con la única convicción que estén dispuestos a llevar adelante las cinco grandes banderas que son nuestras cinco grandes causas y expresan los anhelos argentinos y que las hemos tomado de todas las enormes luchas sociales y políticas progresistas de otras décadas. No nos hemos olvidado de ellos, les rendimos tributo y culto a tantas marchas, Marchas Federales, a tantas iniciativas, acá se dan cita y se levantan las ban-

deras que vienen del nacionalismo, la defensa de la soberanía, de las empresas públicas, banderas que llevó Hipólito Yrigoyen que retomaron los muchachos de Forja y que el peronismo llevó adelante. Acá también están las ban-

que vienen militando por el cambio de la cultura y la defensa del medio ambiente, los recursos y el agua, el agua vale más que el oro, como dicen los ambientalistas”.

“Cuando digo que se puede no es puro sentimiento, estamos



deras sociales de la izquierda, de todas las luchas, de todos aquellos trabajadores y de toda aquella juventud orgullosa que desde las fábricas y el campo social a lo largo de más de un siglo dejó jirones de su vida y miles de vidas entre ellos nuestros 30 mil desaparecidos por un mundo con justicia social. Están las banderas de nuestros hermanos socialistas y de todas las causas de la izquierda. Si esta marcha que iniciamos hoy tiene éxito este espacio se fundirá en una gran organización, generosa abierta y transversal como tienen nuestros hermanos uruguayos o nuestros hermanos brasileños”.

“Proyecto Sur quiere más democracia, democratizar la justicia, la vida sindical acabar con la burocracia sindical. Reconocer de una vez por todas la personería gremial a la CTA y la libertad sindical”.

“También están presentes los

grandes y hemos sido testigos de la vida política nacional de los últimos 50 años. Lo hemos recorrido mucho el país con los compañeros, pero además lo hemos pensado, lo hemos criticado, lo hemos vuelto a pensar, hemos cometido errores, los hemos revisado y hemos vuelto a empezar. Lo que no han conseguido con nosotros es derrotarnos compañeros. Pero se puede. Proyecto Sur ha elaborado proyectos en toda la línea, voy a pasar rápido revista porque por ahí alguno cree que no tenemos propuestas, sólo quiero recordarles que este 15 de diciembre se cumple el primer año de la formación del interbloque de diputados de Proyecto Sur, la mayor parte de ellos esta acá. Estos 11 diputados son el 4 % de los legisladores, en este año de trabajo elaboraron 470 y tantas propuestas legislativas que representan el 14 % de todas las



Diputado nacional Claudio Lozano (Buenos Aires para Todos)

“El kirchnerismo es también el genocidio de Insfrán sobre el pueblo toba, el chorro de Jaime, el testafarro de la Barrick Gold de Gioja y la estructura sindical tradicional con sus patotas y del modelo sojero de Grobocopatel”.



Diputada nacional Victoria Domínguez (Libres del Sur)

“Somos nosotros los que levantamos de la independencia. Aquellos que por defender los derechos de lo más y no como aquellos que defendieron los derechos de los ricos. Mataron a nuestros compañeros pero ni así, ni con la dictadura nos pudieron derrotar”.



Ferrolino Pino Solanas

iniciativas presentadas por todos los diputados”.

“Por supuesto esto pudo hacerse en defensa de los pueblos el medio ambiente y los recursos de los trabajadores, de las empresas las PYMES, del ferrocarril, de ter-



minar con aquello se ceder jurisdicción para los litigios financieros, reinstalamos el tema de la deuda que había quedado en el olvido, retomando trabajos de Alejandro Olmos y Mario Cafiero. Todos estos trabajos se nutrieron con los institutos de investigación y las decenas de profesionales y técnicos de distintas áreas que han venido aportando los saberes construidos en tantos años. Por eso no es fanfarronería decir que Proyecto Sur es la única fuerza que tiene un proyecto de tipo emancipador”.

“Sí hoy no cerramos nuestros lanzamientos de candidaturas es porque somos concientes que transformar la Argentina, “dar vuelta la taba” exige una construcción mayúscula, exige construir una grandísima unidad, lo que llamamos la Confederación de organización de partidos políticos nacionales provinciales o vecina-

les alrededor del proyecto emancipador, va dirigida a todos, a los que vienen del radicalismo, del progresismo, del kirchnerismo y los compañeros que están viendo “a dónde va la bocha”. Les decimos: basta de mirar el pasado, acá hay lugar para todos, independientemente de dónde estuvieron antes. Los únicos excluidos son los que están o estuvieron ligados a causas de corrupción o a delitos de la represión”.

“Proyecto Sur nació para ser una opción, una alternativa a las dos caras del modelo neocolonial que nos estafa, que se lleva los recursos, que nos endeuda, que se lleva los dineros públicos para subsidios escandalosos sobre las grandes corporaciones, que castiga a la pequeña y mediana industria y favorece al los pool sojeros, la sojización del país que tolera dejar el comercio exterior en manos de las empresas multinacionales de granos que nos estafan tercerizando las exportaciones”.

“Nosotros nacimos para confrontar con las dos caras del modelo neocolonial que son las estructuras partidocráticas del PJ y la UCR. Lo nuestro no va contra peronistas y radicales porque la mayoría de nosotros viene de esos troncos culturales. Nosotros decimos, sobre la crisis argentina: no es que existen los demonios, existe una dirigencia política, sindical y empresarial que se subió al escándalo corrupto de la reforma del estado, las privatizaciones del menemato y el desguace del patrimonio público”.

“Hoy preferimos barajar y dar de nuevo, no traemos rencores, sino todo lo contrario, venimos a lanzar un saludo abierto y generoso a todos los argentinos y argentinas de buena voluntad que quieran aportar y contribuir a la construcción de este nuevo espacio que expresa algo muy sagrado que son no solamente las tradiciones y anhelos de nuestros mártires y grandes figuras, sino que es un acto de reparación histórica para la juven-

tud argentina que fue la víctima propiciatoria de los experimentos económicos del pasado”.

“La Alianza ya fue, terminó en una verdadera tragedia. Los que venían a luchar contra la corrupción terminaron comprando senadores con la Banelco, nos aumentaron en 50 mil millones de dólares la deuda, lo volvieron a traer a Cavallo y se fueron en helicóptero dejándonos el corralito. A veces a los amigos radicales les cuesta recordar que no hay un caso de un de un gobierno constitucional que ganó con una amplísima mayoría y que en dos años se fuera dejando 34 asesinados por la bala de la represión.”

“Convocamos para una gesta donde nuestra columna vertebral son nuestras cinco causas, no queremos repetir la aventura de la Alianza, ni otras aventuras que tanto costaron como fue el Frente Grande. Acá nos juntamos para transformar la Argentina, nos unimos por un gran proyecto de cara al pueblo argentino, por eso convocamos a todos, a los jóvenes, a las mujeres a los trabajadores, a los maestros, a los estudiantes, a los científicos a los pueblos originarios, a nuestras queridas mujeres rurales en lucha y a los militantes sociales, diciéndoles que el compromiso social tienen que ser indisolubles de construir políticamente el instrumento que permita hacer realidad los sueños de las luchas sociales”.

“Me despido reiterando que comienza una larga marcha que debemos recorrer palmo a palmo el país, que debemos convocar a los pueblos en las estaciones para que las recuperen, que debemos conseguir las personerías que faltan y que debemos cruzar la calle, dejar de ver el pasado y sí estuvo con fulano o mengano, abrazar al vecino o al trabajador compartiendo un mate. Con un poquito de paciencia compañeros, todos unidos podemos transformar Argentina”.

Alejandro Bodart

Secretario general del MST



eso estamos aquí. Hoy existe una herramienta que puede canalizar las aspiraciones de cambio de millones de argentinos.

Esa herramienta es este Movimiento y sobre todo la candidatura presidencial de Pino Solanas, que sin dudas es el emergente del proceso político de masas más dinámico y progresivo de nuestro país.

Por su historia, por su capacidad, por sus propuestas, y por el momento mundial y latinoamericano que vivimos, el compañero Pino está en inmejorables condiciones para encabezar la organización de millones de argentinos detrás de este proyecto, de disputar el gobierno y transformar el país.

La vida es hermosa, compañeros. Pero la sed de ganancias de un pequeño grupo de vivos en el mundo, y de sus socios locales, se empeñan en hacerla insoportable para las grandes mayorías. Eso es el capitalismo, eso es el imperialismo. Tenemos que batallar sin descanso para terminar con esto. Para recuperar los recursos del país y ponerlos al servicio de que todo el pueblo pueda disfrutar de una vida digna.

Estamos aquí para poner a disposición toda nuestra fuerza material y humana en esta gesta verdaderamente emancipadora.

Junto a todos ustedes, vamos a echar el resto para lograr la mayor cantidad de votos para

Compañeros, compañeras:

Les traigo el saludo afectuoso de la Dirección Nacional del Movimiento Socialista de los Trabajadores.

Estamos muy felices de estar hoy aquí, y de habernos sumado a la construcción de este gran Movimiento que es Proyecto Sur. Nuestra incorporación va más allá de la pelea electoral: venimos para quedarnos e iniciar un proceso de confluencia que aspiramos se profundice luego de las elecciones.

Hoy existe una oportunidad extraordinaria de cambiar la Argentina. De construir un nuevo movimiento histórico con peso de masas. Y de gobernar. Que por fin los de abajo tengamos nuestro propio gobierno.

Y esto es posible porque los de arriba están mal. Los viejos aparatos, el PJ, la UCR, la burocracia sindical, están en una crisis sin salida desde el 2001.

No nos dejemos engañar. El kirchnerismo también está mal. Su doble discurso comienza a hacer agua por todos lados. Y ni que hablar de la oposición de derecha, cada vez más diluida.

Esto deja un espacio enorme a la izquierda de toda la vieja política. Un espacio abierto para hacer crecer una fuerza nueva, que se postule para producir los cambios estructurales que se necesitan para sacar al país de la dependencia y al pueblo de la pobreza.

Lo nuevo es que por primera vez en años esa fuerza está surgiendo. Y desde el MST, no podíamos estar al margen. Por

Pino y Proyecto Sur. Y también para organizar a miles de trabajadores, jóvenes y vecinos en todo el país para sostener los cambios que pronto vamos a protagonizar juntos.

¡Unidos podemos transformar Argentina! Claro que sí. Unidos podemos hacer cualquier cosa. El futuro es nuestro compañeros.

Un gran abrazo a todos.



nda

os la lucha
e pelearon
s humildes
n los dere-
ros 30 mil
más feroz



Mario Mazzitelli
(Partido Socialista Auténtico)

“Esta es una patriada: una lucha militante que se empieza a levantar contra los poderes constituidos”. “Esta no es una lucha testimonial: nosotros vamos a trabajar para que el 10 de diciembre de 2011 la Presidenta de la Nación le entregue la banda presidencial a Fernando “Pino” Solanas”.



La juventud fué protagonista del acto en Ferro.

Entre Ríos

Lanzamiento de Pino en Paraná

Jueves 9 de diciembre, 20hs.
Sindicato de Luz y Fuerza
(Corrientes 667)

Este jueves 9 de diciembre, los compañeros que integramos el Movimiento Proyecto Sur de Entre Ríos, realizaremos un acto con la presencia de nuestro candidato a Presidente, Fernando Pino Solanas. El acto, será un momento muy importante del cual participaran numerosos compañeros y compañeras. En nuestra provincia, hemos decidido darle un fuerte impulso al desarrollo del movimiento y a la campaña en apoyo a la candidatura de Pino. Para estos objetivos, el pasado 27 de noviembre, nos reunimos en la localidad de Crespo, compañeros de Proyecto Sur y del MST, para comenzar a organizar todo el trabajo común.

En esta reunión, lanzamos una convocatoria política que tuvo amplia difusión en los medios locales y que a continuación reproducimos en sus partes más importantes:

"Se acordó constituir una Mesa Política, abierta a la incorporación de todas las fuerzas políticas y sociales que coincidan en la necesidad de comenzar a desarrollar una propuesta que dispute el poder a las fuerzas del bipartidismo y que logre expresarse electoralmente en el 2011. Se coincidió en una agenda de temas básicos que configuren la base programática de este espacio que se comienza a construir.

* Poner un freno al proceso de extranjerización de la tierra, al avance del monocultivo y al uso irracional de agrotóxicos.

* Impulsar una política agropecuaria tendiente a la producción de alimentos por sobre el proceso de sojización existente.

* Impulsar un proceso de jerarquización de la educación y la salud pública a través de un mayor presupuesto para estos sectores, rechazando las políticas de arancelamiento.

* Jerarquizar la función del empleado estatal a través de políticas salariales y de capacitación que saque a los mismos de los niveles actuales por debajo de la línea de pobreza

* Generar una legislación provincial que apoye la recuperación de unidades productivas en quiebra, cerradas o abandonadas por sus propietarios en procesos de cooperativización de los trabajadores.

* Promover una política activa en defensa del medio ambiente y la ecología.

* Impulsar la reconstrucción del sistema de transporte ferroviario y fluvial generando nuevas fuentes de trabajo.

Por Proyecto Sur: Darío Olivera, Vanesa Schulz, Zoe Mohr y Alesis Schiebert.

Por el MST: Claudia Gelfo, Gabriel Geist, Víctor Romero y Verónica Zuviria.

En todo el país

Avanza el Movimiento

En camino a la votación presidencial, hay elecciones convocadas en Salta, Chubut y se vienen otras. En las actividades se fortalece la presencia del Movimiento.

● En Salta, Movimiento Proyecto Sur + PS



Carlos Morello, candidato a diputado.



Sergio Ballestero, candidato a concejal.

El adelantamiento electoral en la provincia, para el 10 de abril de 2011, urdido por el gobierno de Urtubey, no sólo buscó en su momento despegarse del derrumbe de los K, sino y sobre todo lograr un resultado favorable que le permita su reelección y el fortalecimiento en su regreso al PJ, junto a abrirle el juego para poder ubicarse en el panorama nacional y un lugar bajo el sol, luego del fallecimiento de Kirchner.

Este adelantamiento tan prematuro, aceleró los armados y con ello la profundización de la crisis al interior de las viejas variantes políticas de la provincia, como el PRS, primer partido de oposición, que termina mediante las colectoras impulsando la candidatura de Urtubey o la UCR, que intentó un camino similar, pero que bajo la amenaza de intervención irá con listas pro-

pias, al tiempo que tres días antes del cierre de presentación de candidatos su referente a gobernador renuncia a causa de su propia crisis interna.

El romerismo o los despojos de éste, confluyen con el terrateniente sojero y actual Diputado Nacional Olmedo, ocupando el lugar más claro de la derecha retrógrada en la provincia.

Este escenario, más el sistema de internas abiertas en la provincia, hizo que los plazos de presentación de alianzas sean el 1º de diciembre y la de candidatos este próximo sábado 11.

Una herramienta para los salteños

Luego de un mes de reuniones y debates, finalmente pudimos avanzar en la formación del Movimiento Proyecto Sur en Salta, junto a los compañeros del PSA, Libres del Sur y sectores de CTA.

Este espacio, no sólo busca su existencia en el terreno local, levantando un proyecto de nueva provincia, de recuperación de los recursos naturales, de democracia participativa y un modelo emancipador de provincia y de país, comprometidos con la candidatura de Pino a Presidente.

También tiene la cualidad de poder abrirse a confluír en el terreno electoral con otras fuerzas, que hoy no forman parte de Proyecto Sur, como el PS, pero están dispuestos a trabajar para que los salteños tengamos una alternativa amplia y superadora en las elecciones.

Esta confluencia bajo la denominación Movimiento Proyecto Sur-PS, será la herramienta que los salteños tendrán como alternativa frente a los viejos partidos responsables de la miseria y la corrupción en nuestra Salta.

Dónde estaremos

A pesar de lo exiguo de los plazos, la alianza Proyecto Sur-PS, se presenta en más de 10 Departamentos de los más importantes de la provincia y en una veintena de Municipios.

Haciendo punta con la candidatura a gobernador de Carlos Morello actual Diputado Provincial por LS, acompañado en la fórmula por la Dra. María Lapassett, dirigente de APSADES y Secretaria Gremial de CTA, luchadora incansable en defensa de la salud pública y en contra de la privatización del sistema de salud impulsado por Romero y continuado por Urtubey.

En las listas no sólo habrá luchadores sociales, como el profesor Omar Orozco de Embarcación, trabajadores como Cirilo Rufino de Orán o Jorge López de General Güemes, referente de los DDHH, o decenas de docentes, junto a compañeros/as luchadores por la Libre diversidad sexual

y un largo etc., que no es otra cosa que el reflejo de la amplia unidad alcanzada y su representatividad.

En el Departamento Capital, el más importante de la provincia, es de destacar la candidatura a diputados de nuestra compañera docente autoconvocada y dirigente de Alternativa Docente, Cecilia Gómez. Y a concejales por el municipio Capital nuestro compañero Sergio Ballestero, Secretario de Cultura de CTA y dirigente del MST, junto a Mónica Díaz ex Revisora de Cuentas de CTERA por la Lista Lila, la docente Cristina Vázquez y distintos referentes de nuestro TV y compañeros de la juventud.

Manos a la obra

La crisis de lo viejo es el terreno fértil para el surgimiento de lo nuevo a condición de que salgamos con audacia a disputar el gran espacio vacante.

Sólo nos queda poner manos a la obra, comenzando este martes 15 con una conferencia de prensa, presentado los candidatos y sin tiempo que perder, a pesar de las fiestas de fin de año, el caluroso verano del norte o los carnavales, empezar a recorrer los pueblos, barrios, lugares de trabajo peleando el voto para Proyecto Sur -PS, llevando a los miles de salteños cansados de los viejos políticos y partidos de siempre, esta alternativa que se propone cambiar la provincia y el país.

**Viernes 17
a las 18 horas**

**PINO SOLANAS
PRESIDENTE
EN LA PLATA**

**CLUB PLATENSE
(Calle 21 entre 51 y 53)**



Afiliate al MST

En un exitoso acto desde el Movimiento Proyecto Sur lanzamos la candidatura de Pino Presidente. Al mismo tiempo, como expresamos en las páginas de este

periódico, a corto plazo se vienen compromisos electorales en varias provincias y Macri está amenazando con adelantar las elecciones en Capital. Esto configura un panorama que

obliga a redoblar los esfuerzos para terminar el año con la mayor cantidad de legalidades posibles de forma tal que se multiplique el llamado a votar por Pino y que no quede un

cuarto oscuro de ninguna provincia sin la boleta que diga Pino Presidente. Danos una mano para superar los escollos de la Reforma Política K. Juntos podemos construir una fuerte

alternativa política para ir por los cambios que los trabajadores y el pueblo están esperando hace décadas. Cada legalidad del MST está puesta al servicio de esta pelea.



Proyecto Sur

● Neuquén, con las propuestas de Pino en la calle



En consonancia con el 8 de diciembre, día señalado por la tradición como la fecha para armar el arbolito de navidad, el Movimiento Proyecto Sur repartió brotes de pinos esta mañana en el centro de la ciudad de Neuquén.

La iniciativa estuvo incluida entre las actividades de campaña de la diputada Paula Sánchez a la gobernación y de la concejala Mercedes Lamarca a la intendencia y en consonancia con el lanzamiento nacional de Pino Solanas a la Presidencia de la Nación.

“Entregamos un pino para que la propuesta de Pino Solanas crezca en Neuquén y aprovechamos para desear una feliz navidad a los neuquinos y neuquinas”, señaló la legisladora provincial. “Tras el lanzamiento de la candidatura de Pino, que anoche se hizo en el estadio de Ferro con un multitudinario acto, seguimos trabajando en una opción superadora que cambie la Argentina”, agregó.

Por su parte, el referente Juan José González consideró que la próxima elección es “una posibilidad de transformar definitivamente el país, que permita recuperar la renta petrolera, terminar con la marginación social y utilizar el dinero de la deuda externa —que esta gestión kirchnerista lleva pagados más de 60 mil millones de dólares, cifra equivalente a la construcción de 2 millones de viviendas para todos los argentinos”.

La actividad sirvió también para presentar la flamante alianza con el Movimiento Socialista de los Trabajadores (MST). “Creemos que es una oportunidad histórica en el país y en las distintas provincias de construir una verdadera alternativa que le pueda dar una pelea de fondo a los viejos partidos que nos han gobernado durante largo tiempo. Estamos en un momento en el que debemos profundizar la pelea contra el PJ, la UCR en todas sus variantes y aquí contra el MPN”, apuntó la referente de la organización Priscila Ottón.

● En San Juan, exitoso plenario

El pasado sábado 27, se realizó en las instalaciones de ATE, el primer plenario abierto del Movimiento Proyecto Sur. Allí se presentó la mesa provincial integrada por Proyecto Sur, Partido Socialista Auténtico y Movimiento Socialista de los Trabajadores.

La concurrencia, integrada por la militancia de las fuerzas políticas, los jóvenes, y los compañeros del Teresa Vive, escucharon atentamente los informes de la situación y luego participaron de un debate, donde se discutió enfrentar al bipartidismo, defender el medio ambiente y pelear por la recuperación de los recursos naturales, se planteó el carácter antiimperialista y anticapitalista de la lucha contra la minería a cielo abierto con cianuro, las cinco causas y el no pago de la deuda como base para pagar la gran deuda interna.

Entre las presencias des-



nera Barrick de San Juan, Argentina y América Latina.

Cerraron el plenario aplaudidas intervenciones de las figuras de las tres fuerzas, Carlos Bula por Proyecto Sur, Juan

Carlos Burgoa del Partido Socialista Auténtico y Mary Garrido por el MST.

Todos salimos muy entusiasmados, con la convicción de que este hecho significa un hito importante en la historia política de San Juan. Sobre todo por la inmensa oportunidad planteada ante la crisis del gobierno y los viejos partidos como el PJ y la UCR, la que nos impone grandes desafíos, por lo que reafirmamos el compromiso de defender las cinco causas, luchar por la expulsión de la Barrick y por hacer grande el Movimiento Proyecto Sur.

tacadas había dirigentes del gremio municipal y el Secretario Adjunto de Adicus (gremio de los docentes universitarios y estatales). También participaron como invitados, representantes de todo el arco político por fuera del bipartidismo: los principales dirigentes de la Cruzada Renovadora, el PCR, el PS, Unión Popular, Gen, independientes.

Finalmente se votaron tareas: la primera, transformarnos en militantes de “Pino 2011” y con ello apoyar las luchas de los trabajadores y el pueblo, entre las que están la defensa del salario, el 82% móvil para los jubilados y la necesidad de expulsar la mi-

● Río Negro: saludo del Partido Socialista al acto de Ferro

El Partido Socialista, Federación Río Negro, saluda fraternalmente la valentía del Movimiento Proyecto Sur y de su principal referente, Fernando Pino Solanas, por su firme decisión, ratificada con este lanzamiento presidencial, de construir una alternativa progresista al bipartidismo que ahoga la política y la sociedad argentina.

El socialismo cuenta con una trayectoria centenaria y con una rica experiencia de gobierno a lo largo de ese tiempo que en los últimos años alcanzó su mayor expresión en la provincia de Santa Fe.

Las coincidencias entre ambas fuerzas son tan enormes que resulta impensable la concurrencia electoral en el 2011 de manera separada y es por ello que aspiramos a que nacionalmente nuestras organizaciones logren conjugar, junto a otras fuerzas de izquierda democrática, en un mismo proyecto de recuperación de nuestros recursos estratégicos y de nuestra soberanía social y nacional.

Por ello en Río Negro ratificamos que, más allá de las decisiones nacionales, el socialismo ya ha definido su estrategia en los marcos de la Confluencia para la Emancipación Rionegrina, junto a Proyecto Sur y otras fuerzas

que se irán sumando, para ser la opción ante el bipartidismo radical peronista.

Esta Confluencia ya ha mostrado su enorme crecimiento en las elecciones parlamentarias de 2009 y en varias elecciones locales durante el 2010, incluso con triunfos en varias localidades, lo que nos alienta a continuar por este camino.

Fuerza compañeras y compañeros del Movimiento Proyecto Sur.

Juan José Tealdi,
Presidente Congreso Provincial
Ernesto Maimone,
Pte. Junta Ejecutiva Provincial

Charla en Quilmes

Panel de la charla organizada por el Movimiento Proyecto Sur: «Hacia un proyecto emancipatorio en la Argentina». Los oradores fueron dirigentes del partido Proyecto Sur, de Unidad Popular, de Libres del Sur y del MST.



Lanzamiento de Pino Solanas en Rosario

UNIDOS PODEMOS TRANSFORMAR ARGENTINA

Viernes 10 de diciembre - 18 hs

Auditorio de la Facultad de Ingeniería (Pellegrini 280)

**Movimiento Proyecto Sur
PSA - Proyecto Sur - MST - Libres del Sur**

Mientras el gobierno y la burocracia buscan un Pacto Social...

Apoyemos las luchas

Cristina busca un Pacto Social con Moyano y los empresarios que le permita completar el último tramo de su gobierno con los menores sobresaltos posibles.

Aunque todo está en veremos, lo que buscan es frenar las luchas por incrementos salariales, por trabajo, contra los despidos, por las reivindicaciones y los derechos democráticos más elementales de la clase trabajadora. Tienen pánico de que al calor de los conflictos se debiliten sus patotas y los dirigentes corruptos y sigan surgiendo nuevos dirigentes combativos y democráticos. Mientras tanto, los trabajadores luchan, se movilizan y se organizan en todo el país.

Catamarca

Entrevista a José Traverso

En el marco de la lucha de los Autoconvocados de la Salud y APROSCA (Asociación de Profesionales de la Salud de Catamarca), entrevistamos a José Traverso, trabajador de la salud y uno de los principales protagonistas del conflicto.

¿Como empezó la lucha?

José: a esta lucha le dimos comienzo a finales del año pasado elevando un petitorio al gobierno provincial, planteando un aumento del presupuesto a salud, aumento de la antigüedad del 2% al 7% y por último pedir que se termine precarización laboral. Esto nos llevó a reuniones con el gobierno que no llegaban a ninguna solución y junto a los trabajadores autoconvocados de la salud que integran el sindicato Aproscas mas independiente, se inició un plan de lucha y fuimos por el interior de la provincia a sumar adhesiones de los trabajadores de la salud de Andagalá, Belén, Santa María.

¿Y a raíz de esto que se formó?

Se formó un frente de gremios estatales docentes y no docentes legislativo y de salud autoconvocados porque no nos representaba la vieja dirigencia burocrática, conseguimos en esa lucha que se pague un ítem de riesgo laboral.

¿Cómo continuaron?

José: comenzamos a organizarnos en asambleas en los lugares de trabajo donde votamos por mayoría comenzar un paro progresivo con suspensiones de servicios, marchas y cortes de calles, fueron

45 días de protestas.

¿Que consiguieron?

Hemos conseguido un nuevo aumento para la salud pública, con la cual se beneficiarían alrededor de 5.000 trabajadores del sector y 12 planes que pasarían a planta permanente.

¿Cómo se organizan?

Por medio de asambleas en las cuales participan la gran mayoría



Autoconvocados en Catamarca.

de los empleados del hospital, enfermeras, mucamas, médicos.

Y en esta asamblea se decidía los planes de lucha, y el representante frente del ministerio, todo pasaba por una decisión de las bases y se hace de forma democrática.

Decidimos llevar nuestra lucha al ámbito de la política ya que vemos que hoy en día nos vamos a pasar luchando toda nuestra vida si no construimos una alternativa política a los que nos gobiernan tanto a nivel nacional como provincial (Justicialismo, UCR).

Mendoza

Por salario y en defensa del derecho de huelga

Los profesionales de la salud llevan tres meses de huelga sin que encuentren respuesta de las autoridades.



Gerardo Uceda

El conflicto de los Profesionales nucleados en AM-PROS, que cuenta con el apoyo de ATE Salud, hace más de una semana que ingresó en su tercer mes consecutivo sin encontrar aún una mínima respuesta por parte del gobierno mendocino.

La lucha de los médicos y demás profesionales de la salud del sector público vienen de lejos, hace años que sus sueldos están absolutamente retrasados no sólo con respecto a la inflación real sino directamente en relación con los salarios de otros trabajadores estatales de la provincia. Ya es un lugar común oír decir que los choferes de colectivo ganan el doble que los médicos. Esta realidad tan simple es el origen del conflicto y lo que el gobierno de Jaque trata de ocultar con todas las maniobras.

Hace más de dos años, cuando se empezó a plantear fuertemente el problema de los salarios de los profesionales, el gobierno hizo una serie de promesas que nunca cumplió, que en definitiva apuntaban a mejorar las condiciones salariales de los médicos. Para este año, ya todos los plazos estaban vencidos y el gobierno tenía que cumplir con los incrementos salariales prometidos en paritarias. Al no hacerlo, la bronca de los profesionales estalló y el conflicto arrancó en el mes de setiembre con muchísima fuerza.

Con paros progresivos de uno, dos y hasta cuatro días a la semana con acatamiento del 100%, con movilizaciones y encuentros diarios contra un gobierno sordo que no quería escuchar los reclamos, el conflicto ganó a toda la sociedad y puso al gobierno de Jaque contra las cuerdas.

Acorralado, el gobierno co-

menzó con todo tipo de chicanas, primero dictaron la Conciliación obligatoria, la misma se venció y los médicos retomaron con todo la lucha. Luego vinieron las amenazas y concreciones de descuento de los días de huelga, las persecuciones y el pedido de elaboración de "listas negras" a los huelguistas, cosa que les costó el puesto a los Directores de los hospitales que correctamente se negaban a elaborarlas.

Pero la última maniobra del gobierno sobrepasa todos los lími-

paro sigue fuerte, con paros sin asistencia a los lugares de trabajo y con medidas alternativas como los médicos de los Hospitales Psiquiátricos, que decidieron atender a los pacientes en la Plaza Independencia, sin asistir a los hospitales, bancándose el descuento, pero para dejar claro que no son los profesionales los que están contra los pacientes, sino el gobierno de Jaque que no da respuestas a los justos y postergados reclamos de los médicos.



tes: Jaque pidió la intervención del Ministerio de Salud de la Nación para que reúna a una "Comisión Nacional de Garantías" supuestamente integrada por gente idónea que reglamentaría (cercenaría) el derecho de huelga, imponiendo una cantidad de servicios "esenciales" que de cumplirse terminarían haciendo que el paro en los hechos no tuviera efectos en la atención de los pacientes. Y de no acatarse sus resoluciones podrían multar al gremio con hasta dos millones de pesos. Es una burda maniobra al servicio del gobierno, pero más grave aún es que de pasar, sentaría un precedente terrible para futuros reclamos y huelgas de los trabajadores de todo el país. Si esta medida pasa, entonces tampoco podrán hacer huelgas los trabajadores del SUBTE, colectivos y de cualquier servicio a la comunidad por ser considerado "esencial": esto es una brutal trampa y ataque al derecho de huelga asentado hasta en la Constitución Nacional.

Ante estos aprietes, descuentos y maniobras, la verdad es que el

El cinismo del gobierno no tiene límites, los hospitales están en ruinas, no hay gasas, ni remedios, se postergan las cirugías por falta de insumos para operar, atrasos que llevan años y listas de espera de varios meses y hasta años; pero desde que comenzó el conflicto trata de aprovechar el paro en su beneficio, echándole la culpa de los atrasos y la falta de atención a los médicos. Pero la sociedad mendocina es consciente de esto y es por eso que las muestras de apoyo a los profesionales siguen siendo mayoritaria al igual que el repudio al gobierno y a su Ministro de Salud, Juan Carlos Behler que en estos tres meses de conflicto supo ganarse el odio y repudio de todos los médicos de la provincia.

Desde el MST, apoyamos incondicionalmente la lucha de los profesionales de la Salud de la provincia por sus reivindicaciones salariales y en contra del cercenamiento del derecho de huelga, que si pasara significaría un grave precedente para todos los trabajadores del país.

San Juan, elecciones en Adicus

Triunfó la Lista Bordó - P. Universitaria

José A. Mini
S. Adjunto Adicus

El día miércoles 17 de octubre pasado se realizaron las elecciones para elegir la nueva comisión directiva que guiará los destinos gremiales de los docentes universitarios de la UNSJ. El resultado fue de 198 votos (57%) para la "Lista Bordo-P. Universitaria" cuyo candidato a Secretario General, Raúl Furlán resultó ganador con el 57% de los votos

válidos. La "Lista Verde" alcanzó 151 votos (43%), encabezada por Mario Rufa.

En la UNSJ se constató una gran participación de los docentes y una alta valoración del gremio como una herramienta útil en la defensa de sus intereses y en el logro de las reivindicaciones del sector. Asimismo ha legitimado una forma explícita de materializar las políticas gremiales: democrático, combativo e independiente de los partidos

del gobierno y de las autoridades universitarias.

Es un triunfo muy importante impuesto sobre las autoridades universitarias, el gobierno provincial, el "progresismo" K y las tendencias anti paro. Los docentes han tomado en sus manos la defensa del gremio como herramienta vital para la recuperación de sus reivindicaciones y están convencidos que los dirigentes de la Lista Bordo-P. Universitaria somos una garantía para ello.

de los trabajadores

Subte: Un gran paso adelante

Se logró la inscripción de la AGTSyP

Después de negarse reiteradamente, el Ministerio de Trabajo firmó el reconocimiento del nuevo sindicato del Subte a través de la resolución N° 381, disponiendo la inscripción de la Asociación Gremial de Trabajadores del Subterráneo y Premetro como entidad sindical de primer grado, bajo el número de inscripción 1.381/10.

Corriente Sindical del MST

Lógicamente, la alegría inunda a los trabajadores en todas las líneas del subte. Ya que desde el momento de su fundación (el 2 de Septiembre de 2008) se vino desarrollando una fuerte pelea por su reconocimiento definitivo. Inmediatamente de conocida la noticia, la prensa del sindicato, emitió un comunicado que entre cosas decía: "De ahora en más, el destino de nuestras vidas está en nuestras propias manos, como una potestad que jamás se nos debió arrebatar. Este instante es la misma historia que exalta la orgullosa lucha de generaciones de hombres y mujeres que han buscado el respeto en sus condiciones de trabajo, la dignidad en un salario justo y la seguridad de que sus derechos son fielmente respetados... El camino que nos trajo hasta aquí es largo, y el horizonte está lleno de interrogantes, pero ante todo somos la vida misma que se abre camino. Por todo esto, quienes formamos la Asociación Gremial de Trabajadores del Subterráneo y Premetro, queremos llevar un agradecimiento inmenso a todas las organizaciones y personas que estuvieron a nuestro lado desde el inicio de nuestra pelea".

Es importante recordar, que a

fin del año pasado los trabajadores después de un plan de lucha lograron la firma de un acta donde el gobierno se comprometía a avanzar en su reconocimiento a la largo de este año. Pero esa decisión se fue demorando ya que ni el gobierno ni la vieja burocracia sindical que lo apoya, querían otorgar este derecho. Pero la fuerza del subte pudo torcerles el brazo, y ya se había comenzado a debatir que si no se firmaba la inscripción, el subte volvía al paro y al plan de lucha hasta lograrla. Y esto nuevamente, no pudo ser resistido por el Ministerio, quien finalmente cedió.

Los trabajadores del subte fueron conociendo la noticia y transmitiéndosela a todos los compañeros. Como siempre, Néstor Segovia, uno de los principales dirigentes fue uno de los responsables de ir informando la noticia y quien también recibía desde diversos lugares, el apoyo y las felicitaciones de trabajadores de distintos gremios. Es que Néstor, como también otros compañeros, se fue transformando durante estos años en la voz pública de una lucha a la que le pone toda su fuerza, como también lo hicieron el conjunto de todas las compañeras y compañeros del subte.

Al mismo tiempo, Jorge Mori-

nigo, trabajador del subte nos decía cual es para él la causa que hizo posible este importante logro: "La inscripción sale por la lucha que emprendimos desde el 2008, con todos los compañeros unidos y gracias a esa unidad logramos que el Ministerio de Trabajo firmara la personería Jurídica. Hubiese sido difícil si no lo hacíamos unidos, por que la burocracia de UTA con lazos en la empresa y el Gobierno, impedía este logro".

Y sobre los próximos pasos a seguir nos dijo: "Se viene el 2011 donde tenemos que formar mediante el voto democrático y la participación de todos los compañeros, la Comisión Directiva de nuestro sindicato. Y además elegir, siempre con el voto, al cuerpo de Delegados de AGTSyP. Y demostrar en esa gran compulsa "quien es más representativo", si nuestro sindicato o la UTA".

Morinigo, también nos dejó una reflexión final y un deseo: "quiero que nazcan nuevos dirigentes en el subte y que se mantenga la unidad para los próximos objetivos".

Ahora vendrán nuevas tareas, mientras se estudian y se siguen algunos temas legales a resolver,



Jorge Morinigo.

se comienza una nueva discusión salarial y también la necesidad de avanzar a un proceso electoral del sindicato. Hecho que debe ir de la mano con el fortalecimiento del cuerpo de delegados, que es un motor fundamental del proceso del subte. Desde el MST, queremos expresar nuestras felicitaciones a todas y todos los trabajadores del subte. Durante estos años, hemos estado siempre colaborando con sus reclamos y sentimos este enorme paso adelante que han dado, con enorme alegría. Y al mismo tiempo, nos comprometemos nuevamente a seguir estando a disposición de lo que haga falta, en las nuevas tareas y luchas, que se vendrán.

IBM Argentina Corte en Panamericana

Juan Sarco

Delegado de IBM Urquiza, Vte. López

El corte de la Panamericana que llevamos a cabo el 2 de diciembre, viene como corolario de la primera medida de fuerza real, habiendo agotado todos los medios de diálogos posibles con la empresa IBM Argentina (mails, cartas, cartas documentos, etc.). El 25 de noviembre habíamos tenido una reunión con la viceministra de Trabajo, Dra. Noemí Rial, mediadora entre la empresa IBM y nuestro sindicato CEPETEL y su cuerpo de delegados "no reconocido" obviamente por la empresa. Con ella llegamos al acuerdo de dar unas 48 horas para su intervención, como muestra clara de la necesidad de un canal de diálogo y buena predisposición por nuestra parte.

Vencido el plazo hablado, no ya de 48 horas sino de 96, tomamos las riendas.

El corte en Panamericana fue la puesta en la escena social y mediática, de una problemática que vivimos a diario, aún cuando se trata de la primera empresa a nivel mundial en lo que se refiere a servicios.

No somos un grupo de personas ajenas a IBM Argentina, somos empleados con número de registro y credenciales que nos acreditan como tales. Somos los profesionales que día a día damos el servicio de excelencia con el que posicionamos a IBM en el puesto prestigioso que ostenta en el mercado informático.

Pero que IBM nos paga teniendo a su personal tercerizado. Aproximadamente 3.500 compañeros en esta condición, sobre un total de 10.000 empleados.

En los "Call Centers" o mesas de ayuda, el empleado no trabaja 6 horas a pesar de ser insalubre, sino que trabaja 9 casi sin descanso, con un sueldo promedio que oscila entre los \$1.700 y \$ 2.400, dependiendo el idioma que maneje. IBM Argentina no paga las horas extras, ni las horas nocturnas y cuanto menos los feriados.



Trabajadores de IBM Argentina cortan Panamericana y Fondo de la Legua en Martínez.

Por todo esto es que nos concentramos en IBM Martínez y marchamos hasta la Panamericana, y más allá del desconcierto y descontento de los automovilistas a los que les pedimos disculpas, desde nuestra estrategia, la resonancia alcanzada fue impensada. Y como dijimos allí, la responsabilidad real radica en un Ministerio de Trabajo tardío en reacción hasta el autismo, y en una empresa irónica, antojadiza y mal predispuesta en reconocer nuestros derechos en un estado de derecho.

Por lo expuesto, hemos cumplido un poco más de 1 año dentro de un sindicato, donde a pesar de las persecuciones pasamos la primera etapa satisfactoriamente. Y ahora estará en manos de IBM Argentina como del Ministerio de Trabajo, el devenir de nuestra lucha, la intensidad y el campo a desarrollarse de la misma.

Tercerizados de FERROMEL (Belgrano Norte)

¡Somos ferroviarios, todos a planta permanente!

Entrevistó: Isabel Morillas

Los trabajadores de FERROMEL comenzaron a exigir su incorporación a planta permanente. A diferencia del Ferrocarril Roca, el Cuerpo de Delegados de Ferrovías apoya con todo en este reclamo a los compañeros de FERROMEL, porque consideran que son trabajadores ferroviarios y que deberían estar en planta permanente. Y porque piensan que el curro de la "tercerización" surge como colateral de la privatización que no sólo acaba con un ferrocarril que en su momento fue el más importante de América Latina y que unía a todo el país, dejando en la calle a más de 80 mil ferroviarios, sino que además origina empresas a las que "contratan" para realizar tareas que están dentro del convenio ferroviario pero imponiendo a los trabajadores otro sindicato (en este caso UOCRA) mientras la

burocracia de la Unión Ferroviaria y la empresa se benefician de los "subsidijs" y los millones de pesos que el gobierno gira para obras de mantenimiento y otras tareas.

Hablamos con Ramón y Carlos, trabajadores de FERROMEL

Cuéntenos un poco sobre FERROMEL...

Carlos: Es una empresa creada por Ferrovías para realizar tareas ferroviarias. En nuestro caso, Vía y Obra según el convenio ferroviario. En realidad, aunque tengan diferentes nombres son de los mismos dueños. El Grupo EMEPA pertenece a Gabriel Benjamín Romero, dueño de Ferrovías. Tan es así que nuestros recibos de sueldo son firmados por Raúl Rizzo, gerente de Recursos Humanos de esa empresa y la dirección legal es la de Ferrovías.

Ramón: De esta manera reciben subsidios por trabajadores a los que pagan un tercio de lo que debiera-

mos ganar si estuviéramos en planta permanente. Mientras que los compañeros de Vía y Obra de Ferrovías ganan casi 6 mil pesos, nosotros apenas llegamos a 2.000.

Un trabajador se acerca y nos muestra su recibo de la quincena ¡990 pesos!

Pero ustedes no son muchos trabajadores aquí en Ferrovías, apenas cien más o menos, ¿ganan tanto Romero con la tercerización?

Carlos: EMEPA no está sólo en Ferrovías sino también en el Roca, en Santiago del Estero, Tucumán, Córdoba, Chascomús... Aunque separados y sin conocernos somos casi 2.000 trabajadores. Si la diferencia entre lo que nos debieran pagar y lo que nos pagan que son casi 4.000 pesos lo multiplicás por 2.000, eso te da casi 8 millones de pesos mensuales que roban de nuestro salario.

Ramón: A esto tenés que agregar la falta total de derechos sindicales.

Por un lado UOCRA permite esta diferencia salarial porque tiene el acuerdo con el gobierno para ser nuestro sindicato y nos saca parte del sueldo y la UF no dice nada porque la plata le viene de otro lado.

Por eso decidimos juntarnos para exigir lo que nos corresponde. Tomamos contacto con los compañeros tercerizados del Roca y ellos metieron en el Ministerio de Trabajo nuestros recibos de sueldos y fotocopias de nuestros documentos. Ya hicimos la presentación pidiendo audiencia.

Carlos: Como primera medida resuelta en asamblea, vamos el viernes 10 al Ministerio de Trabajo para exigir audiencia. A partir de ahí resolveremos también en asamblea los pasos a seguir. Es para nosotros muy importante que el Cuerpo de Delegados de Ferrovías nos apoye, y esperamos que todos los trabajadores ferroviarios entiendan lo justo de nuestro reclamo.

Sigue el crecimiento y avanza el debate

Exitoso Encuentro Regional de la JS

Otra vez, compañeros y compañeras de Capital y Buenos Aires colmaron las instalaciones del predio de los portuarios en Pilar. Hay un nuevo y fuerte impulso para afrontar los desafíos que se vienen y seguir fortaleciendo la Juventud Socialista.



Martín Torres
Coordinador Nacional
JS - MST

Cuando iba promediando la mañana del sábado 4, las delegaciones empezaban a colmar las instalaciones con sus carpas. Era sentirse como en casa, por la actitud solidaria de Pancho Montiel y los portuarios del Movimiento Estibadores de Pie, que una vez más nos cedieron las instalaciones de su predio y colaboraron constantemente para que la actividad pudiera desarrollarse de la mejor manera.

Los nervios de los días previos,

que defendemos.

Debate y conclusiones en función de las tareas actuales

Aprovechando elaboraciones de Trotsky y Nahuel Moreno, el primer tramo de la actividad lo dedicamos al debate sobre las tácticas y estrategias que los revolucionarios han sostenido; también para meternos de lleno en la discusión sobre las consignas y el programa, y culminar entrando de lleno en el análisis de las tareas y políticas que históricamente se han propuesto para la actividad revolucionaria en los países oprimidos por el imperialismo.

Así, con esa base que el domingo nos adentramos en la actualidad, po-

unitariamente y llegando con nuestras propuestas a enormes sectores de los trabajadores, la juventud y el pueblo.

Pero hicimos estos debates para ponernos de acuerdo en las tareas centrales que nos pone por delante esta realidad. Nos mueve el proyecto de construir una corriente militante, que ponga su esfuerzo en incidir en la realidad, no en comentarla desde un pedestal... y sin auditorio.

Por eso reivindicamos nuestra participación en la Lista 1 de la CTA y ratificamos que nuestra confluencia con los compañeros del Movimiento Proyecto Sur ha sido un gran acierto. Y así saldremos a discutirlo con todos y todas.

Estamos convencidos de que de esta manera aportamos a que se desarrollen procesos de cambio y organización del pueblo trabajador, que son indispensables para terminar con este sistema.

La JS se consolida y tiene una gran oportunidad de crecer

Este año ha traído consigo cambios en el movimiento estudiantil. Son cambios que recién comienzan, pero ya se están viendo. El kirchnerismo en su declive hará lo imposible por disputar a la juventud, insistiendo en sus frases "progres", pero nadie puede negar que con Scioli, Insfrán y Moyano, les va a ser cada vez difícil mantener este circo. En el campo de los que luchamos por cambiar el país, la necesidad de poner en pie una alternativa superadora que derrote al bipartidismo y abra las puertas de un cambio histórico, dejará al descubierto la completa ineficacia de los proyectos sectarios, sean partidarios o "independientes".



mientras se organizaba todo para que ni los exámenes ni cualquier otra contingencia complicaran la actividad, daban paso a la satisfacción. Otra vez éramos un gran número -al que se incorporaban valiosos/as compañeros/as que conocimos durante la lucha estudiantil- que se daba cita para debatir las ideas centrales que sustentan el proyecto revolucionario

niendo la mirada en definir la nueva etapa mundial que se abrió con inicio de la crisis global del capitalismo en 2008 y estamos atravesando. Ese panorama nos reafirmó en la conclusión de que, quienes peleamos por la salida socialista, nos tenemos que preparar para innumerables cambios y fenómenos políticos positivos, siendo capaces intervenir en ellos

Santa Cruz: Elecciones en la Universidad Nacional de la Patagonia Austral

Triunfazo de La Marea

Mauricio Barría
Pte. C. Est. UNPA-UARG

El viernes 26 de noviembre La Marea Estudiantil (JS-MST e Independientes) fue nuevamente elegida por los compañeros para dirigir el Centro de Estudiantes.

Minutos antes de las 00.00 hs y a falta de contabilizar el total de los votos ya se sabía que La Marea Estudiantil estaba consiguiendo un nuevo triunfo y que se consolidaba como primera fuerza en la Unidad Académica de Rio Gallegos, logrando un 65% de los votos contra un 35% de la lista roja La Caldera (PO + independientes).

Este logro es debido a que en este año al frente del centro pudimos demostrar que se podía cambiar, que podíamos construir un Centro activo, abierto y democrático. Los compañeros también lo entendieron así, durante la campaña muchos de ellos

nos decían que se notaba el cambio y que siguiéramos así que nos iban a dar su apoyo. Como decíamos en la campaña del año pasado, en la universidad necesitábamos que el centro pelee por mejorar las condiciones materiales para sostenerse en el estudio. Esas condiciones eran: becas de material de estudio; un menú económico y darle solución definitiva al problema que teníamos con el transporte público. Pudimos cumplir con las tres, resolviendo democráticamente, movilizándonos y buscando la más amplia participación para decidir sobre los temas incorporando a la mayoría de los compañeros.

Ahora con las fuerzas renovadas después del triunfo, ya estamos listos para encarar un año que se viene muy movido en la universidad pero también afuera. Queremos profundizar los cambios, consolidar el contacto con los cursos, las carreras, etc. Cree-

mos que el Centro debe seguir siendo el lugar fundamental donde se organice el claustro. Todavía queda mucho por conseguir, por eso vamos por lo que falta.

Incorporamos compañeros y nos consolidamos

Para la JS de la Regional Santa Cruz, también es un nuevo paso en su consolidación como juventud que pelea junto a los trabajadores y el pueblo, porque dijimos presente en todas las luchas y sumamos a los compañeros nuevos, diremos presente en las luchas surjan el año próximo. Porque sabemos que serán muchas en nuestra provincia y en el país, por eso



La JS ha logrado desarrollarse en toda la región (también en el país), interviniendo en las luchas y también en las disputas electorales. Los/as valiosos/as compañeros/as que se están sumando y los que ya se acercan tras

los avances que estamos teniendo nos colocan frente a la oportunidad de lograr un fuerte crecimiento en la etapa que viene. Sin duda alguna, el Encuentro Regional ha sido un paso adelante.

12 y 13 de diciembre

Campamento de la JS Tucumán

Luego de un año de importante avance, la JS tucumana realizará un Campamento, con el objetivo de avanzar en los debates políticos, así como en las tareas concretas que nos plantea el actual momento histórico.

Estamos terminando las elecciones estudiantiles, donde hemos podido conocer valiosos compañeros y compañeras. Con ellos y con los que ya venimos transitando un proceso de trabajo común, vamos a compartir esta actividad.

Confiamos en que el trabajo en equipo nos servirá mucho a todos, que reforzará este proceso de acercamiento y nos dará mayor consistencia a la hora de llevar nuestras propuestas al pueblo trabajador y al resto de los jóvenes. En resumen, nos jugamos todo a que el Campamento termine dando nuevas fuerzas a la Juventud Socialista del MST en la provincia.

Falleció la compañera Elena Rivero

Con tan sólo 52 años, el 25 de noviembre falleció la compañera Elena Rivero. Elena militó durante muchos años en la construcción del MAS y posteriormente en el MST, Regional La Plata. Siempre fue una compañera muy querida portodos, respetada por su entrega a las actividades, dotada de un muy buen humor y con amplia generosidad. Siempre la vamos a recordar con cariño. En este difícil momento, saludamos a sus cuatro hijos, a quienes vimos crecer jugando en nuestros locales, y a su compañero Juan. Compañera Elena ¡Hasta el socialismo siempre!

seguiremos poniendo a la JS del MST al servicio de estas luchas como aporte a los trabajadores que pelean y para seguir construyendo una alternativa para todos que crean en la mas amplia unidad para construir una herramienta que pueda enfrentar con mas fuerza a las patronales y al gobierno. Para eso, vamos a continuar invitando a todos a construir el MST.



El cinismo de la diplomacia secreta yanqui quedó al desnudo...

El imperialismo en decadencia

La escandalosa divulgación masiva de cables secretos del Departamento de Estado por parte de la página web WikiLeaks expone a la vez, y ante los ojos del mundo entero, la prepotencia y los problemas que atraviesan los Estados Unidos.



Rubén Tzanoff

Hace unos meses WikiLeaks filtró 391.832 informes referidos a operaciones militares en Irak y el papel desempeñado en la campaña por las tropas estadounidenses e iraquíes y 76.607 sobre la guerra de Afganistán. Ahora es organización difundió 251.287 cables con intercambiados entre la administración central imperialista y sus diplomáticos y con representantes de otros países. Los documentos abarcan una amplia gama de temas. Ordenan tareas de espionaje sobre dirigentes políticos de distintos países tales como: conocer sus inclinaciones y debilidades personales, sus gastos de tarjeta de crédito, huellas dactilares, ADN..., investigar sobre recursos financieros y energéticos disponibles... Se mencionan los 300 "sitios y recursos estratégicos en todo el mundo" con instalaciones y recursos naturales, productivos y comunicaciones vitales... Tienen caracterizaciones sobre presidentes, dirigentes y asuntos internos de otros países, por ejemplo: consideran al presidente ruso Dimitri Medvedev como Robin y al ex presidente Vladimir Putin como Batman ya que dicen que es éste el que realmente manda; a uno de sus mejores amigos europeos, el presidente francés Nicolás Sarkozy lo califican de "emperador desnudo"; a otro títtere aliado, el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, lo señalan como paranoico; a la primer ministro alemana la llaman Ángela "Teflón" Merkel, porque muchas cosas le resbalan; el iraní Mahmoud Ahmadinejad es Hitler; Hugo Chávez es un loco que está convirtiendo a Venezuela en otro Zimbabue; Muammar Khadafi es un hipocóndrico rodeado de rubias procaces... Se revelan opiniones "al oído" sobre hechos trascendentes de la realidad mundial: las presiones de Israel y países Árabes para atacar Irán, las investigaciones a Turquía por un plan oculto para imponer una ley islámica; se espía al Secretario General de la ONU y se siguen las gestiones de China para conseguir petróleo de Arabia Saudita...

Aunque los diarios *The New York Times*, *The Guardian*, *Der Spiegel*, *Le Monde* y *El País*, recortaron parcialmente algunos cables y no publicaron otros, lo que dio a conocer resulta suficiente para concluir que ante la mirada del imperialismo, el planisferio aparece como un objeto a controlar con el fin de delinear políticas para mantener la hegemonía económica,

política y militar.

Hasta ahora las acusaciones por la difusión de los archivos que circulaban por la red "secreta" creada por el Pentágono -Siprnet- al que tenían acceso unos dos millones de funcionarios; recaen fundamentalmente sobre Julian Assange, fundador de WikiLeaks, que fue detenido en Londres bajo acusaciones por presuntos delitos sexuales cometidos en Suecia. Assange ya había anunciado que podría dar a conocer cables secretos del Bank of América, de la BP que contaminó el Golfo de México con petróleo, sobre la cárcel de Guantánamo y otros probando actitudes antiéticas y violatorias de los derechos humanos.

El otro señalado es el soldado Bradley Manning, ex analista de inteligencia militar en Irak, de 22 años, (detenido hace cuatro meses por otras revelaciones, entre las cuales está un video en el que un helicóptero Apache mata a dos empleados de la agencia Reuters y diez personas durante un ataque en Bagdad).

Manning contó: "Yo ponía un CD vacío en mi computadora, movía la cabeza y tarareaba canciones de Lady Gaga, como si la estuviera escuchando y, en realidad, lo que estaba haciendo era grabar miles de documentos". Si esto fuera cierto, la seguridad del gendarme del mundo estaría a la altura de la que se puede ver en cualquier capítulo del Súper Agente 86.

Entre minimizar el impacto y justificar la prepotencia

Las reacciones del Pentágono, del Departamento de Estado y de los funcionarios norteamericanos oscilan entre minimizar el impacto y justificar la prepotencia. Entre los primeros están quienes afirman que los cables son "embarazosos pero de consecuencias modestas". Estas afirmaciones se ven desmentidas por el desastroso momento político que atraviesan Hillary Clinton y otros funcionarios que se la pasan dando explicaciones y pidiendo falsas disculpas por teléfono.

Dicen que la información revelada fue obtenida en forma ilegal. Estamos en presencia de una rara alquimia política mediante la cual espíar las actividades de cuanta personalidad y país pueda ser de cuidado para los intereses estadounidenses sería legal y dar



Hillary Clinton.

a conocer esa actividad de espionaje sería ilegal. También se afirma que se puso en peligro a los contactos de los diplomáticos estadounidenses y que WikiLeaks es criminal. En realidad los que van a estar en peligro no son paladines de la justicia sino espías yanquis disfrazados de diplomáticos y sus soplones. Los verdaderos criminales están en los despachos estadounidenses y en los frentes de batalla, son los invasores de Irak y Afganistán, los que amenazan a Irán y Vene-



Julian Assange, fundador de Wikileaks.

zuela, los que alinean con Israel contra los palestinos, con los banqueros y el FMI contra los trabajadores y los pueblos; los verdaderos criminales son los yanquis.

Por otro lado están los que ante el Wikigate prefieren hablar sin pelos en la lengua, justificar el espionaje y la intromisión en los asuntos de otros países, como el vocero del Departamento de Estado, Philip Crowley que reconoció "Nuestros diplomáticos son sólo eso: diplomáticos. Ellos recopilan información que moldea nuestras políticas y acciones. Eso es lo que los diplomáticos, de nuestro país y de otras naciones, han hecho durante cientos de años". Otro funcionario agregó "Hay gobiernos que tratan con nosotros porque nos temen, otros porque nos respetan, la mayoría porque nos necesita. Seguimos siendo una nación indispensable".

Presidenta Cristina...

¿Y la dignidad nacional?

Entre cables difundidos aparecen algunos que se refieren a la Argentina. Entre los temas se encuentran la guerra de Malvinas, las actividades en la Triple Frontera y uno que involucra a Cristina Kirchner, en el que se piden averiguaciones sobre su salud mental. Cristina, como anfitriona de la XX Cumbre Iberoamericana

realizada en Mar del Plata y auto abanderada del gobierno "nacional y popular", tenía una oportunidad inmejorable para hacerle pagar a los EE.UU. el costo político de su cinismo impulsando una declaración de repudio junto a otros presidentes latinoamericanos que iban en esa dirección. Sin embargo, junto



Digan lo que digan, la filtración tiene el tamaño de un planeta, es un tremendo golpe para Obama y los intereses imperialistas, con consecuencias impredecibles que todavía no llegaron a su máxima expresión.

sión.

El 11 de septiembre de la diplomacia yanqui

Ahora no son las Torres Gemelas las que cayeron, se derrumbó la credibilidad de los yanquis. A partir de ahora los gobiernos van a pensar dos veces si les confían sus secretos a riesgo de que posteriormente aparezcan en Internet.

El escándalo dejó al desnudo el cinismo con que se manejan los yanquis, tanto con sus enemigos como con sus aliados a quienes mientras Obama y Hillary Clinton saludan con cortesía y palmaditas en la espalda, mandan a investigar hasta en los detalles más insólitos. Quedó al descubierto una red de espionaje de alcance mundial que excede a la CIA y está al servicio de mantener el dominio imperialista.

También es una muestra palmaria de la decadencia del poder norteamericano. En otra etapa semejante filtración hubiera sido inimaginable y difícilmente hubiera generado el eco y la simpatía que despierta en la actualidad. Aunque los norteamericanos siguen siendo los gendarmes del mundo, están severamente cuestionados y sufren golpe tras golpe: el estilo de vida americano se traduce en casi el 10% de la población desocupada, en miles de personas que viven en carpas, en funcionarios que ordenan espíar, en ejércitos invasores, en un presidente que hace lo opuesto de lo que dice y en la crisis del sistema capitalista en su conjunto. A la par los países del BRIC (Brasil, Rusia, India y China) siguen ganando el terreno en todos los órdenes que los norteamericanos descuidan.

Abajo la diplomacia secreta

Queda claro el cambio prometido por Obama a partir de su asunción es una gran mentira, ya que sigue aplicando prácticas que son el calco de las ejecutadas durante la Guerra Fría y, más cercanas en el tiempo, de las empleadas por George W. Bush para invadir y atacar países con la excusa de una cruzada antiterrorista.

Nosotros rechazamos la diplomacia secreta porque siempre está puesta al servicio del imperialismo y los capitalistas. Estamos por la más amplia libertad de información y rechazamos los ataques a WikiLeaks.

Aunque nos ubicamos en las antípodas de la mayoría de los gobiernos de los países espíados por los yanquis, rechazamos de plano la injerencia en sus asuntos internos. El propio Obama, Hillary Clinton y los funcionarios involucrados deberían ser investigados y castigados por espionaje y EE.UU. debería abrir sin restricciones sus archivos secretos. Repudiamos la presencia de los espías yanquis disfrazados de diplomáticos y estamos por la realización de una gran campaña mundial de repudio al imperialismo, a sus guerras de invasión, al saqueo de los recursos naturales que practican y a los ajustes que impulsan para que los trabajadores y el pueblo paguen los platos rotos de la crisis capitalista.

Proyecto de los diputados Parrilli y Raffo

Los diputados Marcelo Parrilli (MST) y Julio Raffo (Proyecto Sur) presentaron un proyecto, que lleva el N° 3420-D-2010, para que la Legislatura porteña declare "su más enérgico repudio a las prácticas de inteligencia del Departamento de Estado y los servicios diplomáticos norteamericanos que afectan a toda la dirigencia política de nuestro país, así como de Latinoamérica y del mundo" y remita copia a la embajada de los Estados Unidos. Parrilli y Raffo pedirán que sea tratado sobre tablas en la próxima sesión.

En los fundamentos del proyecto, los diputados señalan: "Somos acérrimos enemigos del imperialismo norteamericano y de todas sus políticas de dominación e ingerencia, que así como ayer implicaron el impulso a golpes de Estado hoy incluyen estas prácticas de espionaje, que por otra parte no deberían sorprender a nadie. Más allá de lo que cada espacio político opine sobre el rol de los Estados Unidos hacia la Argentina, el continente y el mundo, la confirmación de estos hábitos de realizar inteligencia sobre los liderazgos políticos de nuestro país constituye una grave ofensa a la soberanía y la dignidad nacional. Semejante atropello imperial y antidemocrático merece ser respondido de manera contundente."

Macri y Cristina, responsables

Al cerrar este periódico, el jueves 9 a la madrugada, el gobierno nacional y el porteño seguían culpándose uno al otro. Pero eso no resuelve el drama de vivienda de la gente de Soldati ni, mucho menos, las dos vidas que se llevó la represión policial.

Las versiones corren: “utilizaron armas largas, como escopetas o tumberas”, “hubo ajuste de cuentas”, “uno estaba muerto antes del operativo”... Nos hacen acordar a aquella famosa tapa de Clarín cuando la Federal asesinó a Kosteki y Santillán: “La crisis causó dos muertos”.

¿Quién puede asegurar que no fue una u otra policía? ¿Qué certeza hay de que las balas mortales son calibre 22? Y si así fuera, ¿quién puede asegurar que la policía no dispara con 22? En todo caso, más allá de tal o cual hipótesis que habrá que dilucidar, las causas fundamentales de la sangre que corrió en Villa Soldati no son de carácter penal sino político.

Dos gobiernos distintos, una misma represión

A la mañana del martes 7, Cristina Fernández de Kirchner y Mauricio Macri habían compartido un acto por el nuevo yacimiento de gas. Ella es K; él es PRO. “La vecina de enfrente te saluda”, le había dicho la presidenta, dándole la mano y no un beso como al resto de los gobernadores, tratando de mostrarse distante del jefe de gobierno porteño.

Toda parodia. Pocas horas después, el operativo conjunto de la Federal que dirige ella y la Metropolitana que dirige él terminaba con dos muertos - Rosemary Churapuña y Bernardo Salgueiro-, algunos heridos y varios detenidos. A la hora de dar respuesta ante un conflicto esencialmente social, la única solución concreta que aportaron tanto una como otro fue la represión. La actitud de Sergio Schoklender, de Madres, fue vergonzosamente funcional a esa represión.

El argumento de la “orden de desalojo judicial” es burdo. Cuando se quiere negociar, se negocia.



En cambio, cuando se decide reprimir, las consecuencias se conocen de antemano. Por eso no cabe duda que la responsabilidad política de estas dos nuevas muertes que enlutan al pueblo lleva dos apellidos: Kirchner y Macri.

Más pobreza, menos vivienda

Además de la represión compartida, los gobiernos de la Nación y de la Ciudad también tienen su responsabilidad política por los problemas estructurales que empujaron a las 200 familias de la Villa 20 a tomar predios del Parque Indoamericano, en buena parte en estado de abandono.

Por un lado, la política económica de Cristina mantiene la desigualdad, no da respuestas reales al desempleo ni garantiza la inclusión social. Por eso siguen ampliándose las villas y asentamientos, no sólo por su propio crecimiento vegetativo sino por gente venida del conurbano y el interior, aparte de los países limítrofes. Y si hay chorros y narcos, el caldo de cultivo previo son la exclusión y la marginación social. No faltan punteros mafiosos, como Marcelo Chancalay, ayer ibarrista, hoy del PRO y de las Madres a la vez. Pero si no se combaten las causas, mal pueden desaparecer los efectos.

Además de Cristina, Macri aporta lo suyo. No urbaniza las villas de emergencia. El Instituto de Vivienda de la Ciudad (IVC) subejecuta sus presupuestos, o sea no construye. Y así como el Banco Hipotecario, el Ciudad tampoco da créditos baratos que permitan acceder a la vivienda propia. En la ciudad más rica del país, cuyo déficit habitacional afecta a medio millón de personas porque faltan 100.000 viviendas... ¿en el último año y medio Macri terminó 244 y apenas construyó 81 nuevas!

Además está la Ley 1.770, votada por la Legislatura porte-

ña en 2005 y modificada en 2006, que ordena hacer un censo de la Villa 20, sanear el suelo (contaminado por el cementerio de autos de la Federal), hacer las obras de urbanización y adjudicar las unidades a los vecinos. Al igual que Telerman en 2007, en estos tres años desde que asumió el gobierno macrista tampoco cumplió. Mientras tanto, en la villa se hacían cerca de 45.000 personas.

En resumen: cuantos más pobres genera Cristina Kirchner, menos viviendas construye Mauricio Macri. Es decir, una combinación explosiva.

Respuesta popular, negociaciones difíciles

El miércoles a la mañana, la gente se reorganizó sobre el puente de Escalada, cortó las vías del Belgrano y el Premetro, y luego volvió a ocupar. Organizaciones sociales, de derechos humanos, la CTA y partidos de izquierda - entre ellos el MST- sumamos presencia solidaria. Fueron llegando diputados y dirigentes, sobre todo los del Movimiento Proyecto Sur, como Jorge Cardelli, Victoria Donda, Claudio Lozano, Marcelo Parrilli, Fabio Basteiro, Vilma Ripoll, Jorge Selser, Adrián Camps, María América González.

A la tarde tuvieron que venir el titular del IVC y otros funcionarios del PRO y hubo una negociación en la Unidad de Gestión e Intervención Social (UGIS) con delegados de los ocupantes y los diputados. En base a la medida de “no innovar” dictada por el juez Andrés Gallardo, el gobierno porteño se comprometió a proveer agua, alimentos y algunos baños químicos. Fue un primer logro de la toma, que se mantuvo.

A la noche, Gallardo se reunió con ministros del gabinete macrista, algunos legisladores opositores y diez delegados de los sin techo. No habrá desalojo, se hará un censo y Gendarmería cercará el predio para que no se sumen nuevos ocupantes. Se allanarán sedes de la Metropolitana y la Federal para recabar datos sobre el operativo. Y citó a Macri para que el viernes informe qué salidas ofrece. Entretanto, el gobierno nacional tuvo que separar a cinco jefes de la Federal. La pelea sigue, ahora un paso adelante.

